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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,48

Cotação eUrO - real

R$ 6,62

Gasolina

R$ 5,66

Diesel comum etanol 

R$ 4,40 R$ 3,99

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 31º
Min. : 19º

Prefeitura aumenta a 
frota para atendimentos 
da saúde na zona rural

Gil Pereira propõe 
ampliar debate para mais 
recursos do Leite de Minas

Marcelo Freitas reúne-se 
com prefeitos em busca 
melhorias para o NM

Farmacêuticos pedem vacinação para 
quem atua na rede particular

DIVULGAÇÃO

Prefeito propõe produção de 
vacina em Montes claros

o Conselho Regional de Farmácia está cobrando da Prefeitura de Montes Claros a vacinação dos farmacêuticos que trabalham na rede 
particular do Norte de Minas, seja em hospitais, clínicas, drogarias e farmácias. Só em Montes Claros são 192 farmácias. Na sexta-feira foi 
realizado um ato nas escadarias da prefeitura e, depois, em frente ao prédio da Secretaria Municipal de Saúde. um dos organizadores do 
movimento, Paulo Eduardo alcântara alves, explica que não tem justificativa vacinar uma parte e deixar a outra desguarnecida, pois os 
dois segmentos estão na linha de frente. um documento foi protocolado oficialmente na Prefeitura.

Com o propósito buscar os recursos neces-
sários para a melhor qualidade de vida da po-
pulação do Norte de Minas gerais, o deputado 
federal delegado Marcelo Freitas reuniu-se, na 
última semana, com vários prefeitos e lideranças 
políticas para ouvir as demandas dos municípios 
da região. Todas as reuniões, realizadas no gabi-
nete regional do parlamentar, seguiram os proto-
colos de combate à covid-19. o deputado afirma 
que o momento é de intensificar esforços para o 
combate ao coronavírus e, também, dar suporte 
para estruturação dos municípios. 

Morre criador do
 Movimento catrumano 
e do Ecocrédito

Morreu na madrugada de sábado, vítima 
de câncer, o secretário municipal de meio am-
biente de Montes Claros, Paulo Farias Ribeiro, 
de 61 anos, filho do ex-prefeito Mário Ribeiro 
e de Jaci Farias Ribeiro; e, ainda, sobrinho de 
darcy Ribeiro, que deixou como maior legado 
o Movimento Catrumano, criado em parceria 
com o jornalista Paulo César almeida Junior; 
e a associação dos Municípios da área mineira 
da Sudene (amams), de valorização do Norte 
de Minas no contexto estadual e que provocou 
a criação do dia dos gerais. 

SRS entrega mais 28,6 mil 
doses de vacinas contra 
a gripe

Hipertensão arterial 
atinge cerca de 30% 
dos brasileiros

o prefeito Humberto Souto solicitou aos senadores mineiros que 
articulem, junto ao governo Federal, para que Montes Claros passe a 
produzir a vacina contra a Covid-19, usando como base a fábrica da an-
tiga valée Nordeste, agora denominada MSd Saúde animal, dos Estados 
unidos. a sua proposta foi apresentada durante a reunião organizada pela 
associação Mineira dos Municípios com os senadores Rodrigo Pacheco, 
presidente do Senado Federal; Carlos viana e antônio anastasia, no final 
da manhã de sexta-feira. 
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Vacina contra coVid-19 
para quem tem acima de 

63 anos
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No último sábado (24) a equipe da Secretaria da Saúde mon-
tou diversas barracas e, mantendo uma grande e atenciosa equi-
pe, realizou a vacinação contra a Covid-19 as pessoas que tinham 
acima de 63 anos. Com uma organização perfeita, esse jornalista 
esteve no local para receber a vacina astraZeneca e cada pessoa 
levava ao máximo de 10 minutos para receber uma dose e a se-
gunda deverá ser recebida daqui a três meses no mesmo local. 
Neste dia só recebeu a vacina quem estava dentro do veículo e 
não houve aglomeração mesmo tendo  um grande grupo para 
ser vacinado.

Kajuru diz que é candidato a presidente: 
“se HucK é, por que não posso ser?”

Senador se diz “revoltado com falta de amor ao Brasil” e defi-
niu o slogan de sua campanha como “Brasil de verdades e solu-
ções”. “Se [o apresentador da Tv globo luciano] Huck é candi-
dato, por que não posso ser?”, questiona. Jorge Kajuru ocupou 
as manchetes nacionais ao apresentar pedido para que o Senado 
analise o impeachment de alexandre de Moraes (STF). Também 
foi um grupo liderado pelo senador Kajuru que pediu ao STF 
para mandar o Senado ordenar a instalação da CPi da Covid. Ka-
juru era jornalista esportivo e ingressou na política no início da 
década passada.

Hospital descobre funcionário que falta-
va ao trabalHo Havia 15 anos

o funcionário teria recebido ao todo 538.000 euros (cerca de 
R$ 3,6 milhões em valores atuais) ao longo dos anos que acre-
dita-se que não tenha trabalhado. um hospital na itália desco-
briu que um dos funcionários, que constava com salário integral 
em sua folha de pagamento, faltava ao trabalho havia 15 anos. 
Segundo a mídia local, o homem (de identidade não divulgada 
oficialmente) teria parado de comparecer ao trabalho no hospital 
Ciaccio, na cidade de Catanzaro, no sul do país, em 2005. Ele 
agora está sendo investigado sob suspeita de fraude, extorsão e 
abuso de poder, afirma a agência de notícias italiana ansa.

veto impede transferências a cidades 
pequenas inadimplentes

dispositivo está em proposta que torna viável sanção do or-
çamento 2021, prevista para esta quinta-feira. o presidente Jair 
Bolsonaro sancionou o PlN 2/21 (lei 14.143/21), que altera a 
lei de diretrizes orçamentárias (ldo) deste ano, com veto que 
impede a transferência de recursos a municípios de até 50 mil ha-
bitantes que estejam inadimplentes em cadastros ou sistemas de 
informações financeiras, contábeis e fiscais. o dispositivo havia 
sido inserido no texto pelo relator, deputado Efraim Filho (dEM
-PB), a partir de emendas do deputado lucas vergílio (Solida-
riedade-go) e do senador Fernando Bezerra Coelho (MdB-PE).

montes claros vai ganHar mais três
 cemeis

a Prefeitura de Montes Claros irá realizar quatro processos 
de licitação para a contratação de empresas que vão atuar na 
construção de três novas unidades de ensino infantil, além de 
concluir uma escola com 12 salas de aula. os processos terão ses-
sões públicas entre os dias 26 de maio e 1º de junho, na sede do 
Executivo Municipal. os três novos Centros Municipais de Edu-
cação infantil (CEMEis) serão criados nos bairros Jardim Brasil, 
Santo antônio e Recanto das Águas. a escola com 12 salas de aula 
e quadra esportiva que já foi iniciada irá funcionar no Conjunto 
Residencial vitória.

 
brasil bate o próprio recorde e aplica 

1,83 milHão de vacinas em apenas 24 Horas

Sem alarde e sob silêncio constrangedor do noticiário, o Bra-
sil um novo recorde de vacinas contra covid-19 aplicadas em 24h 
no país. Foram 1,83 milhão de doses contabilizadas, sendo mais 
de 922 mil primeiras doses e 910 mil pessoas em segundas doses. 
É a sexta vez, durante o mês de abril, que o Brasil supera a marca 
de um milhão de doses aplicadas no mesmo dia, mas a média dos 
últimos sete dias fica um pouco abaixo, 894,5 mil doses, devido 
à redução no feriado e fim de semana. a informação é da Coluna 
Cláudio Humberto, do diário do Poder.

DIVULGAÇÃO

PEc da Reforma Administrativa ou o 
desmonte do serviço público (parte 2)

como eliminar a procrastinação?

desenvolvimento Sustentável - Não temos 
outra morada física senão a Terra

JOSÉ dE PAIVA NETTO
JORNALISTA, RAdIALISTA E EScRITOR

RIcARdO PRAdO PIRES dE cAMPOS
PROcuRAdOR dE JuSTIçA APOSENTAdO, PRESIdENTE dO 

MPd – MOVIMENTO dO MINISTÉRIO PÚbLIcO dEMOcRáTIcO E 
PROFESSOR dE dIREITO cOM MESTRAdO EM PROcESSO PENAL 

VALdEZ MONTERAZO
ASSOcIAdO SêNIOR NA SOcIEdAdE bRASILEIRA dE cOAcHING, ESPE-

cIALIZAdO EM NEGócIOS, LIdERANçA E PSIcOLOGIA POSITIVA

Não é apenas na dispensa do con-
curso público que a PEC da Reforma 
administrativa representa um grande 
retrocesso, mas também na ideia neo-
liberal de que o Estado deve ter cará-
ter de subsidiariedade (nova redação 
proposta ao artigo 37 da CF) ao setor 
privado na vida econômica do país.

Não há dúvida de que o Estado 
não precisa estar em todos os seto-
res da economia, que o liberalismo 
econômico traz algumas vantagens 
de eficiência em certos setores, mas 
daí a concluir que o Estado é quase 
dispensável. Restando-lhe atividade 
meramente residual no setor econô-
mico é de uma falta de realismo im-
pressionante.

os Estados unidos da américa do 
Norte tiveram sua colonização mais 
marcada pela iniciativa privada; o Bra-
sil, desde seu descobrimento, tem o 
estado no comando das ações. a pri-
meira carta, redigida por Pero vaz de 
Caminha, para noticiar a descoberta 
do Brasil vai para o rei de Portugal, 
ou seja, é endereçada ao Estado. o 
sistema de colonização, fundado em 
capitanias hereditárias, foi determina-
do pelo Estado. Na época, o Estado 
português se dizia o “proprietário” 
das terras brasileiras.

Nunca fomos um país exclusi-
vamente estatal, a iniciativa privada 
sempre esteve presente nos negócios 
do reino, mas sempre muito atrelada 
ao poder do estado, em muitos seto-
res sempre dependente do poder do 
estado. a República veio com a ideia 
de mudar essa realidade, e separar o 
Estado dos negócios privados, mas a 
prática não evoluiu da mesmo forma 
que o discurso.

Na teoria, a atividade econômica é 
reservada a iniciativa privada, mas na 
prática, sem o Estado, a população fica 
à míngua.

Basta olhar alguns dados básicos 
da realidade. No setor de saúde cer-
ca de dois terços da população de-
pendem da saúde pública, do SuS. a 
iniciativa privada não chega a um ter-
ço da população. a maioria não tem 
condições de pagar planos de saúde, 
e sem recursos e sem o estado não te-
rão assistência médica alguma, a pre-
valecer a referida proposta de emenda 
constitucional.

“a título de exemplos destaca-
dos da abrangência e do impacto do 
SuS, podem ser citados os seguintes 
marcos atingidos no período recente, 
sabendo-se que mais de 70% da po-
pulação brasileira depende exclusiva-
mente do SuS:

1) 87 milhões de brasileiros são 
acompanhados por 27 mil Equipes 
de Saúde da Família (ESF), presentes 
em 92% dos municípios, sendo a base 
para um novo modelo assistencial;

2) Cerca de 110 milhões de pesso-
as são atendidas por agentes Comuni-
tários de Saúde (aCS), que atuam em 
95% dos municípios brasileiros.

3) o SuS realizou, em 2006, 2,3 
bilhões de procedimentos ambulato-
riais, mais de 300 milhões de consul-
tas médicas e 2 milhões de partos;

4) Nas ações de maior complexi-
dade, foram realizados 11 mil trans-
plantes, 215 mil cirurgias cardíacas, 9 
milhões de procedimentos de quimio 
e radioterapia e 11,3 milhões de inter-
nações”.

No setor educacional não é dife-
rente. Cerca de 80% da população faz 

o ensino básico em escolas públicas. 
as escolas privadas representam me-
nos de 20% da atividade educacional 
no país. Retirar o estado da educação 
levará a maior parte da população a 
ficar sem escola.

“No ano de 2019, foram registra-
das 47,9 milhões de matrículas nas 
180,6 mil escolas de educação básica 
no Brasil.

ao avaliar a distribuição das matrí-
culas por dependência administrativa, 
percebe‐se uma maior dominância 
da rede municipal, que detém 48,1% 
das matrículas na educação básica, 0,4 
ponto percentual (p.p.) a mais do que 
em 2018. a rede estadual, responsável 
por 32,0% das matrículas da educação 
básica em 2019, é a segunda maior. a 
rede privada obtém 19,1% e a federal 
tem uma participação inferior a 1% 
do total de matrículas nesse nível de 
ensino” (resumo técnico — “Censo da 
Educação 2019”, página 15).

Como dizer que o Estado pode ser 
subsidiário em matéria educacional? 
isso soa absolutamente fora da reali-
dade.

Como alguém da maioria da popu-
lação pode pretender fazer um curso 
superior numa grande universidade? 
No Brasil atual, as universidades fede-
rais, a uSP, a unicamp, a unesp e uma 
série de outras universidades estadu-
ais permitem esse acesso. E com a lei 
de cotas isso passou a ser mais efetivo 
para as classes pobres. Sem o Estado 
no ensino superior, uma vaga no en-
sino de ponta fica restrito às classes 
dominantes. a mobilidade social cai a 
quase zero nesse setor. 

a renda média mensal da popula-
ção brasileira não chega a uS$ 1 mil, e 

esse valor é integramente consumido 
com alimentação, moradia e transpor-
te. o que sobra para vestuário, lazer e 
despesas pessoais já é restrito para a 
maioria; pagar mensalidades escolares 
e plano de saúde pode ser o sonho de 
consumo da população, mas, nesse 
momento, apenas é acessível a uma 
parcela muito pequena.

No momento em que as redes pri-
vadas estiverem constituídas por todo 
o território nacional, no momento em 
que a população tiver um nível de ren-
da que suporte essas despesas em seu 
orçamento, aí, sim, a realidade permi-
tirá que o Estado possa encolher sua 
prestação de serviços médicos, edu-
cacionais e em inúmeras outras áreas.

Proposta de mudança na legislação 
precisa representar avanço na qualida-
de do serviço público, o que a dispen-
sa de concurso está longe de ser, e 
estar amparada na possibilidade real 
de implantação, o que o tal caráter de 
subsidiariedade do setor público ain-
da está muito longe de ocorrer.

de resto, a proposta é muito ruim 
em inúmeros outros pontos, com des-
taque para a pretendida concentração 
de poderes no executivo. Prolixa, em 
muitos aspectos desnecessária e mal 
formulada, pede sua rejeição inte-
gral ou a formulação de substitutivo 
adequado que represente verdadeiro 
progresso e melhoria nos serviços pú-
blicos, e não apenas corte de salários 
para os servidores e corte dos serviços 
prestados para a população. lembran-
do que hoje esses serviços públicos 
são gratuitos (ensino, saúde, seguran-
ça e outros), mas amanhã, a se aprovar 
a reforma, terão de ser pagos, pois o 
Estado irá deixar de prestá-los.

Muitos se identificam com 
esse termo, procrastinação, só 
trabalham de verdade quando os 
prazos estão no limite e a pres-
são é absurda. Na verdade, escu-
to muitos relatos de pessoas que 
até mesmo gostam de viver nessa 
adrenalina. dito isso, vou explicar 
o por que você deve eliminar a 
procrastinação da sua vida e como 
fazer isso.

de forma muito simples, o 
tempo é o nosso recurso mais 
precioso. Tempo equivale tanto a 
dinheiro, como também, de ma-
neira mais impactante, a nossa 
vida ou energia vital. desperdiçar 
tempo é desperdiçar vida (falo 
mais sobre isso nesse artigo). 
Nesse sentido, o hábito da pro-
crastinação é um grande ladrão 
de tempo, consequentemente, de 
dinheiro e de vida.

Se procurarmos ao pé da letra, 
a definição da procrastinação se-
ria algo como: “deixar para ama-
nhã o que se pode fazer hoje”. Eu 
quero ir um pouco mais fundo 
nessa definição. imagina só, o 

que seria o oposto ou polar da 
procrastinação? a resposta seria: 
Produtividade.

a procrastinação pode ser en-
tendida, então, como a ausência 
da produtividade ou gestão do 
tempo. Qual seria então a solução 
ideal para combater a procrastina-
ção? a resposta é absurdamente 
simples: “Cultivar a produtivida-
de”.

Nesse sentido, somente saber 
como ser produtivo não é sufi-
ciente. É preciso colocar o co-
nhecimento em prática e formar 
bons hábitos de produtividade. 
Pensando nisso, separei algumas 
das principais técnicas e hábitos 
para que você possa aplica-los em 
sua vida:

tenHa objetivos muito bem 
definidos

Ter uma direção muito bem 
traçada é um dos fatores mais im-
portantes. objetivos e metas re-
presentam, simplesmente, 50% de 
aumento em produtividade. Sur-
preendente, não é?

saiba como priorizar 
atividades

Priorizar o que é mais impor-
tante, ou seja, o que gera mais va-
lor para você e seu negócio é outra 
chave. Ela simplesmente garante 
que você não vai perder tempo 
com coisas inúteis.

cultive Hábitos de pessoas 
produtivas

o mais importante é fazer tudo 
isso de maneira sistemática e in-
tencional. ou seja, é necessário 
criar bons hábitos, como: fazer 
listas de atividades, concentrar-se 
na execução, ter acabativa, entre 
outros.

Se mesmo com tudo isso, você 
ainda procrastinar, não entre em 
desespero! Mesmo com bons há-
bitos de produtividade, é possível 
que uma atividade ou outra seja 
procrastinada. Para esses casos, 
vou compartilhar uma técnica sim-
ples que é praticamente a prova de 
procrastinação.

imagine que um importante 
motor de comportamento para o 

ser humano é a relação de dor e 
prazer.

ou nos aproximamos de uma 
situação de prazer ou fugimos 
da dor, faz sentido, não é? Pense 
agora em uma atividade ou pro-
jeto que está sendo adiado:  quais 
serão as consequências negativas 
de continuar a ser procrastinado? 
Pense também no impacto a longo 
prazo, 3, 5, 10 anos, em continu-
ar desta forma. impactante, não é 
mesmo? Fugir de uma situação de 
dor é simplesmente instintivo no 
ser humano, podemos usar isso ao 
nosso favor. Também podemos fa-
zer o mesmo exercício imaginando 
uma situação de prazer. ou seja, as 
consequências positivas de se exe-
cutar agora.

Torço que ao ler até aqui você 
possa ter se inspirado a colocar a 
procrastinação de lado e, em seu 
lugar, cultivar a produtividade.

ao fazer isso, não se surpre-
enda ao colher frutos, como mais 
tempo pra si, mais resultados pro-
fissionais e mais satisfação e quali-
dade de vida.

Até logo, Paulinho Ribeiro! PROF. PAuLO cÉSAR GONçALVES dE ALMEIdA
REITOR dA uNIMONTES 2002-2008 E ATuAL PROVEdOR dA FuNdAçãO HOSPI-

TALAR dE MONTES cLAROS – FuNdAçãO HOSPITALAR dE MONTES cLAROS

o guerreiro Paulinho Ribeiro  des-
cansou neste plano para inquietar em 
outra dimensão. de fato, foi muito 
além de cumprir a missão. a inquie-
tude aqui era uma virtude, mesmo 
porque não se sucumbiu à mesmice. 
ao seu jeito, com extratos de darcy, de 
Marão e de Jacy fez a diferença sem ser 
mais um.

a sua determinação e volúpia fa-
ziam dos sonhos realidade. Não cami-
nhava com a letargia e a inércia. Não 
fazendo coro com a omissão fez a dife-
rença e construiu marca singular. Suas 
atitudes e posicionamentos de qual-
quer ordem perturbavam e ele mes-
mo, ao meu ver, não queria aplausos 
da unanimidade. o debate o fazia viver 

mais intensamente. orgulho-me de ter 
sido cúmplice dele em alguns projetos 
como, por exemplo, o da Revista verde 
grande, lançada à época em que esta-
va reitor da unimontes. Muitas edições 
produzidas naquele tempo, reunindo 
trabalhos memoráveis de pesquisa-
dores, não apenas aqueles talentosos 
formados na academia, mas também 

aqueles que colaram grau  nas facul-
dades da vida  literalmente fincadas no 
sertão das geraes, entre um roer de 
pequi e o som inebriante dos catopês. 

Mais recentemente estivemos jun-
tos na associação de amigos do Museu 
Regional do Norte de Minas. 

Que deus o receba! até logo, Pau-
linho Ribeiro!

andamos alegremente esquecidos 
de que somos criaturas dependentes 
da Mãe Natureza; portanto, deve-
mos cuidar muito bem dela. Quanto 
às Profecias Bíblicas, a exemplo do 
Sermão Profético de Jesus (Evan-
gelho, segundo Mateus, capítulo 
24) e do apocalipse, não são para 
apavorar. Pelo contrário, servem de 
aviso milenário. assustador é o que 
faz o ser humano. as predições são 
alertamentos de deus a respeito 

deste fato: se prosseguirmos como 
vamos indo, usando mal o nosso li-
vre-arbítrio, as consequências serão 
tais, tais e tais. as admoestações dos 
Profetas, pois, não são para atemori-
zar ou mesmo “visões” de quaisquer 
doidivanas. Na verdade, debiloide é 
a ação de gente considerada práti-
ca, e que de prática não tem nada, 
mas, sim, de gananciosa e suicida, 
porquanto não temos outra mora-
da a não ser este sofrido planeta, 

cuja paciência vai-se flagrantemente 
esgotando. Razão por que Jesus, o 
Profeta divino, no Seu Evangelho, 
consoante Mateus, 24:21, diz, ao 
se referir à grande Tribulação, que 
esta será como nunca vista, desde 
a fundação do mundo, nem jamais 
se repetirá. Tal fato de tamanha 
envergadura não se deu na Terra 
ainda. Pelo menos no período em 
que nós, seres humanos, passamos 
a habitar sobre a sua face. E aqui 

a transcrição do versículo 22: “Se 
deus não abreviasse aqueles dias, 
nem os escolhidos seriam salvos”. 
Mas haverá sobreviventes, sim, pois 
o Cristo, o Supremo governante do 
planeta Terra, não assinou o plano 
de destruição deste orbe pelos ho-
mens enlouquecidos. E mais: Quem 
Nele confia não perde o seu tempo, 
porque Jesus é o grande amigo que 
não abandona amigo no meio do ca-
minho.
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o que significa a palavra 
‘certezo’?

Será que é o maridinho da certe-
za? Eu não sei e o meu amiguinho co-
toquinho estava todo feliz pensando 
que já tinha aprendido uma palavra 
nova... Tanto que ele já tinha deco-
rado e queria impressionar a empre-
gada da vizinha... E eis que alguém 
disse a ele que aquele político por 
demais sabido não falou aquela pala-
vra consciente não... Ei... Ei... Ele não 
bebe não doida... Quando eu digo 
isso é no sentido de ter enganado... 
Ele queria dizer na verdade era a pa-
lavra CERTEZa... E aí na pressa saiu 
certezo... Mas até que é um nominho 
legal e bem que deveria existir... afi-
nal de contas esse nosso português 
anda tão apanhado e judiado, né, e 
disse que foi criativo.

culex quinquefaciatus ataca sem 
dó

Há... Há... Há... gostaria muito de 
ver sua cara de paisagem ao ler esse 
nome e se perguntando o que é e o 
que significa e porque está atacando 
e como ataca? Tu convives com ela 
diariamente e alguns matam algumas 
no tapa mesmo... Sabe o que é? Pois 
então eu vou te dizer antes que tu 
dês uma caganeira se tanta curiosida-
de... Clodoaldo também é cultura... 
Há... Há... Há... Tô demais e nem 
estou prosa... Pois muito que bem... 
Culex Quinquefaciatus é o nome da 
nossa popular e safada Muriçoca... 
É veró mesmo e pode perguntar à 
pessoa do CCZ... Mas não dava para 
simplificar mais? Mas não... Fica mais 
chique dizer essa palavra... Xô, bicho!

  textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem minha gen-
te mais doce do que mel de batata 
doce... E nesse momento estou 
dedicando exclusivamente para 
o nosso besteirol e também para 
poder oxigenar o meu glorioso co-
quinho com uma bitelona dose de 
bom humor... um dia um hominho 
quase rosado... Resolveu pegar um 
bronzeamento numa praia... Ele foi 
armou sua toalhinha e dormiu... veio 
um gaiato e pintou ele de rosa... ah, 
menino... ao acordar ele ficou bravo 
por demais e saiu procurando quem 
tinha feito aquela bobagem com ele 
e que mandar para a cidade dos pés 
juntos... aí ele encontrou um negão 
de dois metros de altura e disse que 
tinha sido ele e daí... vai apelar? E o 
hominho quase rosado sapecou... 
Não que isso... E a segunda mão? 
ui... ui... ui.

Homem tenta estuprar e é 
castrado em olhos d’água

uma cena dantesca. assim o mé-
dico cirurgião Felipe lobo, do Hos-
pital Municipal doutor gil alves, de 
Bocaiuva (Norte de Minas), definiu o 
quadro do homem, de 54 anos, que 
teve o pênis decepado na zona rural 
do município e foi atendido na uni-
dade hospitalar, na noite de segun-
da-feira... um homem que acordou 
com pênis decepado foi vítima de 
vingança. descoberta uma grande 
plantação de maconha na zona rural 
de Bocaiuva. “o paciente deu entra-
da (no hospital), conduzido pelos 
colegas do Samu de olhos d’Água. 
(...) a gente deparou com uma cena 
dantesca, em que o paciente tinha 
sofrido uma extirpação do pênis e 
do escroto (bolsa dos testículos)”.

Homem se torna mãe? cruzes...

ai... ai... ai... Que coisinha mais 
horrorosa seu menino... Eu tenho 

mesmo que te contar essa besteira... 
Mas lá na boa Terrinha do Tio Sam... 
Tem uma mulher que de repente 
quis virar homem... Fez operação 
e tudo... Passou a viver como ho-
mem... Com barba... E todo jeitão de 
homem... Mas o danado ou danada 
resolveu se engravidar e teve uma 
filha... aiii... Tu não merece ouvir 
isso... E o meu amiguinho malinha 
que atende pelo nominho de Coto-
quinho não pode ficar aprendendo 
isso de jeito maneira nenhuma... 
Mas o mundo está mesmo perdido 
e tomara que Jesus volte logo para 
por ordem na house... Homem ter 
filho... ou é mulher travestido de 
homem? ui.

 
cotoquinho não quer mais casar

ará, seu menino... Que coisa 
mais estranha... o meu amiguinho 
malinha que atende pelo nominho 
de Cotoquinho andava meio que 
estressado e querendo se casar... aí 
encontrou sua cara metade... E es-
tava todo feliz... E de repente deu 
pití e disse que não casa mais... Mas 
ele tem a mania de copiar quem ele 
gosta e foi só o seu coleguinha val-
demar Soares ficar definitivamente 
solteiro que ele acha que vai fazer 
um mal negocio se casar... Ele disse 
que as mulheres estão por demais 
independentes e que perderam ao 
longo dos tempos o romantismo 
e não tem tempo para ser compa-
nheira... a internet esta substituin-
do o homem em termos... as mu-
lheres estão ficando esquisitas.

baiano está certo... dormir 
emagrece?

Há... Há... Há... Eu to que não 
me aguento mais com tantas des-
cobertas fantásticas desses doidos 
que atendem pelos nomezinhos de 
cientistas... onde já se viu uma coi-
sa dessas? Então se eu fico dormin-
do mais do que preciso e gosto... 
logo vou ficar magrinho da silva 
xavier? Pois é isso mesmo que uma 
cientista que atende pelo nominho 
de Karine Sphgel disse em recente 
publicação... Então turma de pan-
çudinhos e meninas gordinhas que 

carrega uma borracharia do lado... 
Que são os pneuzinhos... vá para 
cama e deita a roncação que quan-
do tu acordar ta magrinha... Quem 
garante isso não sou eu... doida 
essa do cientista... Ta ligado, né, 
Pançudo gordo? Ta.

 
troca-letras de aluguel pegam 

mal

Tu já ouviste falar nas vendedo-
ras autônomas do amor que são 
maldosamente conhecidas como 
prostitutas? Elas vendem ou aluga 
o seu amor... Pistoleiro de aluguel... 
Empresta sua consciência... E agora 
temos os troca letras ( Jornalistas) 
de aluguel que não tem firmeza no 
que fala e não tem ética nenhuma e 
o seu guia é o vil metal... Eles xin-
gam até a mãe que não for a favor 
de quem paga o seu salário... isso 
em nossa Princesinha do Norte está 
ficando comum... Hoje alguns troca 
letras amam e falam mal da classe 
que aponta lhe os erros.. Esses são 
troca letra de aluguel.. Basta pagar 
mais ou mudar de governo que eles 

mudam... São noivas do Educador 
viu?

política e critica se faz com ele-
gância

oh, seu menino, eu fico triste e até 
proibi o meu amiguinho malinha Co-
toquinho de frequentar alguns grupos 
de zap zap ou redes sociais e sabem 
por quê? Simplesmente porque está 
infestada de pessoas que não tem um 
mínimo de bom senso... de escrúpu-
lo e fazem das redes sociais terra de 
ninguém e passam a atacar pessoas e 
autoridades não ideologicamente e 
sim pessoalmente... isso são pessoas 
retrogradas... Sem nenhum tipo de ta-
lento que não sabendo criticar passam 
para o ataque pessoal e essas pessoas 
não merecem nenhuma resposta ou 
espaço...

 
montei no porco

Pois muito que bem minha doce 
gente doce da minha Princesinha do 
Norte... Nesse momento estou pican-
do a mula... Capando o gato... Caindo 

no capinado e deitando o cabelo... En-
fim eu vou mesmo embora e só volto 
amanhã se deus quiser... E até lá acho 
muito bom não fazer nadica de nada 
de errado que não estarei por perto 
para te acudir não... E, por favor, lem-
bre-se: “Em todo trabalho há proveito, 
mas meras palavras só conduzem á po-
breza”... Bíblia Sagrada... Para pensar 
mesmo.

 
fuso do dia – Todos os troca-letras 

que deveriam dar a notícia com isen-
ção e não com partidarismo e menti-
ra... oh, coisa chata e feia nunca se viu 
uma parte de uma imprensa tão com-
prometida e parcial e bajuladora como 
agora... Esperamos que novo governo 
mude tudo... Xô, coisa ruim... Fora... 
Pois o povo não é enganado.

 
Xonado do dia – o Nobre Rai-

mundo do iNSS que além de um baita 
legislador é um autentico representan-
te e defensor da nossa gente que são 
menos favorecidos economicamente 
onde ele atuou com brilhantismo por 
vários anos... Sucesso, nobre guerrei-
ro... Competência sobra... Fui!

foto da semana

Hoje abrilhanto a nossa coluna o odontólogo Mauro que colheu mais uma flor no jardim da 
aboboreira... Competência sobra... Sucesso, nobre guerreiro... Fui!

Vereador reivindica instalação de usina 
de oxigênio nos hospitais de Moc

o vereador Wilton dias enviou 
requerimento ao Executivo Muni-
cipal solicitando que seja destina-
do R$1 milhão a cada hospital de 
Montes Claros, para aquisição e 
instalação de miniusinas de oxi-
gênio. de acordo com o reque-
rimento, o dinheiro é oriundo 
dos recursos do município para 
o enfrentamento da pandemia do 
novo coronavírus.

No mês de março, a Secretaria 
Municipal de Saúde informou que 
Montes Claros poderia ficar sem 
oxigênio a qualquer momento. Na 
mesma época, foram abertos 10 
novos leitos de uTi, porém, 9 não 
puderam funcionar devido à difi-
culdade de se adquirir cilindros 
de oxigênio, que estão em falta 
no mercado. a ideia do vereador 
Wilton dias, para que essa situa-
ção não volte acontecer, é que os 
hospitais possam comprar e insta-

lar miniusinas com capacidade de 
produção de até 30m³/h de oxigê-
nio hospitalar ou micro-usinas de 
até 20m³/h. 

“Tal pedido se fundamenta no 
cenário de agravamento da Co-
vid-19, que provocou aumento da 
procura de oxigênio medicinal e 
consequentemente levou a escas-
sez do produto, limitando a com-
pra de cilindros para atendimento 
nas unidades hospitalares”, expli-
ca o parlamentar. as miniusinas 
de oxigênio hospitalar são tecno-
logias inovadoras e que ajudam 
a reduzir custos para os municí-
pios. Recentemente o estado do 
amazonas adquiriu o equipamen-
to com capacidade 624 metros cú-
bicos de oxigênio medicinal.

ainda segundo o vereador, o 
requerimento também foi enviado 
a Secretaria de Saúde, incluindo a 
uPa do Chiquinho guimarães. No 

caso da usina de oxigênio medici-
nal, o ar é comprimido e passado 
por filtros que removem nitrogê-
nio, Co2, Co, argônio e vapor 
d´água. Esses filtros, os elemen-
tos adsorventes, são compostos 
de aluminosilicatos, minerais 
feitos de alumínio, silício, oxigê-
nio, e dependendo da variedade 
titânio, zinco, etc. 

“Queremos prevenir caso falte 
novamente oxigênio. Nós vimos a 
grande quantidade de óbito em 
Manaus, por causa da falta dos 
cilindros. além disso, a estru-
tura é econômica e sustentável, 
podendo atender a macro Norte 
de Saúde”, enfatiza Wilton dias. 
atualmente em Montes Claros, o 
público que está sendo imuniza-
do contra a Covid-19 é de idosos a 
partir dos 64 anos, trabalhadores 
da saúde e profissionais da segu-
rança pública. 

o presidente Jair Bolsonaro 
voltou a responsabilizar gestores 
municipais e estaduais pelo au-
mento do desemprego no país. 
Ele participou, na tarde de sex-
ta-feira (23), em Belém, de uma 
cerimônia para a entrega de 468 
mil cestas de alimentos a famílias 
em situação de vulnerabilidade 
no Pará. Em discurso, ele afirmou 
que o governo federal não tomou 
nenhuma medida para forçar o 
isolamento social e criticou quem 
adotou esse tipo de iniciativa.

“lamentavelmente, como efei-

to colateral da política de destrui-
ção de empregos, fique em casa, 
lockdowns, toque de recolher, 
entre outras coisas, cresceu a mas-
sa de pessoas que nada mais têm 
ou quase nada mais têm, e precisa 
do Estado num momento difícil 
como esse”, disse Bolsonaro. 

o isolamento social é conside-
rado pelos cientistas uma das me-
didas mais eficazes para conter a 
disseminação da covid-19, além da 
própria vacinação em massa. Em 
um recado a governadores, ele 
afirmou que falta assistência social 

à população mais pobre.
“Essa passagem por aqui, 

como tivemos há pouco em Ma-
naus também, visa colaborar com 
aqueles mais necessitados, através 
de vários ministros que integram o 
nosso governo. É um momento de 
humanidade para com essas pes-
soas, onde infelizmente a gente vê 
que aqueles que retiraram os em-
pregos não fazem quase nada por 
aqueles que foram desemprega-
dos nos seus estados”. Bolsonaro 
estava acompanhado de ministros 
e parlamentares. (Agência Brasil)

o Ministério do desenvolvi-
mento Regional vai liberar R$72,7 
milhões para 42 empreendimentos 
em 14 estados e no distrito Fede-
ral. o Ministério do desenvolvi-
mento Regional (MdR) anunciou, 
na sexta-feira (23), a autorização de 
pagamentos que somam R$2,77 mi-
lhões para a continuidade de qua-
tro obras de saneamento básico em 
Minas gerais. 

a maior parte do repasse, de 
R$1,69 milhão, será destinada à am-
pliação do Sistema de Esgotamen-
to Sanitário (SES) de Ribeirão das 
Neves. Pelo mesmo motivo, R$1,05 
milhão será destinado a Barbacena. 

Muriaé receberá R$22,5 mil para a 
elaboração de projetos de amplia-
ção do sistema de abastecimento 
de água e Timóteo ficará com R$7,6 
mil para a elaboração de projeto de 
drenagem urbana na bacia hidro-
gráfica do Rio Timotinho. 

“o investimento em saneamento 
básico é fundamental para garantir 
dignidade e melhores condições 
de vida para milhares de famílias 
brasileiras. além disso, o governo 
do presidente Jair Bolsonaro tem o 
compromisso de não deixar obras 
paralisadas e de terminar empre-
endimentos em andamento. assim, 
demonstramos todo o respeito ao 

dinheiro pago pelo contribuinte”, 
destacou o ministro do desenvolvi-
mento Regional, Rogério Marinho. 
R$72,7 milhões para 15 unidades 
federativas; além dos R$2,77 mi-
lhões, o MdR também anunciou a 
liberação de cerca de R$70,1 mi-
lhões para a continuidade de obras 
de saneamento em outras 14 unida-
des da Federação.

os repasses também vão aten-
der empreendimentos nos estados 
do Espírito Santo, goiás, Maranhão, 
Pará, Paraíba, Paraná, Pernambuco, 
Piauí, Rio de Janeiro, Rondônia, 
Santa Catarina, Sergipe e São Paulo, 
além do distrito Federal.

DIVULGAÇÃO

Governo Federal anuncia 
liberação de verba para obras 
de saneamento em Minas

Bolsonaro responsabiliza 
prefeitos e governadores por 
desemprego
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CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 

4 cidade

Morre criador do Movimento 
Catrumano e do Ecocrédito

Prefeitura de Moc promove 
palestra para professores de 
inglês 

girleno alencar

Morreu na madrugada de sába-
do, vítima de câncer, o secretário 
municipal de meio ambiente de 
Montes Claros, Paulo Farias Ribeiro, 
de 61 anos, filho do ex-prefeito Má-
rio Ribeiro e de Jaci Farias Ribeiro; 
e, ainda, sobrinho de darcy Ribeiro, 
que deixou como maior legado o 
Movimento Catrumano, criado em 
parceria com o jornalista Paulo Cé-
sar almeida Junior; e a associação 
dos Municípios da área mineira da 
Sudene (amams), de valorização do 
Norte de Minas no contexto esta-
dual e que provocou a criação do 
dia dos gerais. Paulinho Ribeiro 
não conseguiu ver o seu maior so-
nho, de ver a construção da Capela 
cujo projeto foi elaborado pelo re-
nomado arquiteto oscar Niemeyer 
e que seria construído no campus 
da unimontes - em homenagem a 
darcy Ribeiro. No ano de 2009, a 
Prefeitura de Montes Claros até ini-
ciou as conversas para fazer a obra, 
mas desistiu em razão do alto valor.

No ano de 2007, Paulo Ribeiro 
marcou sua vida por três ações bá-

sicas: a criação da Expedição Cami-
nhos dos gerais, para alertar sobre 
os danos ambientais no Norte de 
Minas. uma das rotas foi percorrer 
todas as estações ferroviárias aban-
donadas do Norte de Minas. No 
mesmo ano ele criou o vale verde, 
onde os moradores dos bairros da 
periferia podiam viajar no transpor-
te coletivo urbano sem pagar tarifa, 
aos domingos, para se deslocar ao 
Parque Municipal Milton Prates. E, 
por fim, criou o Ecocrédito, onde 
o produtor rural que preservasse 
o meio ambiente e principalmente 
as nascentes, recebia um valor por 
ano por cada hectare. Esse modelo 
foi implantado depois em Minas 
gerais.

Faz três anos que Paulo Ribei-
ro lutava contra o câncer, que se 
agravou nos últimos meses e levou 
a Câmara Municipal de Montes 
Claros a, de forma inédita, realizar 
uma sessão inédita, da entrega da 
maior comenda do município, a 
Medalha ivam José lopes, ao secre-
tário municipal Paulo Ribeiro, no 
sítio onde ele residia ultimamente. 
Foi nesse local que Paulo Ribeiro fa-

leceu, à 1h da madrugada. Sempre 
polêmico, Paulo Ribeiro criou uma 
relação muito forte de amizade com 
o ex-presidente luiz inácio lula da 
Silva, onde chegou a realizar, em 
Montes Claros, o Encontro dos Po-
vos Tradicionais, em homenagem a 
lula. lula era amigo pessoal de dar-
cy Ribeiro. Na sexta-feira foi espa-
lhada notícia da sua morte, em ati-
tude que revoltou sua família, por 
que a origem veio de adversários 
políticos. Paulo Ribeiro teve de ir às 
redes sociais negar seu falecimento.

desde o ano de 2017, quando 
reassumiu a secretaria municipal 
de Meio ambiente, indicado pelo 
prefeito Humberto Souto, que Pau-
lo Ribeiro criou o projeto “Montes 
Claros, Cidade verde”, com a cria-
ção de parques municipais e plantio 
de árvores, como forma de aliviar os 
impactos do forte sol na cidade. Em 
cada parque, sempre criava  área 
para a prática do Cooper. Porém, 
no ano de 2007 criou o Parque Es-
tadual da lapa grande, o maior em 
área urbana do Brasil, para preser-
var as lapas do local. Também criou 
o Parque Belvedere e Sagarana. o 
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Paulinho Ribeiro, recebendo a Medalha do Mérito Ecológico

deputado Carlos Pimenta anunciou 
que entrará com projeto ainda hoje 
(26) para o parque levar o nome de 
Paulo Ribeiro. Na secretaria muni-
cipal de Meio ambiente, os nomes 
mais cotados para dar continuidade 
aos seus trabalhos são de anildes 
Evangelista e Eduardo gomes, que 
sempre o acompanharam na área 
ambiental.

o curioso é que, em 2017, de-

pois de empossado, o primeiro ato 
de Paulo Ribeiro foi fechar o Jardim 
Zoológico de Montes Claros, onde 
existia denúncia de maus tratos aos 
animais e de mortes. o seu estilo 
rompante, de fazer as coisas acon-
teceram, sem muito “mimimi”, o le-
vou a bater de frente contra muitos. 
Quem invadia área de preservação 
ambiental, tinha a reintegração de 
posse cumprida na hora. Nos últi-

mos tempos passou a direcionar 
seus esforços para fazer a Copasa a 
repassar 0,5% do que está no con-
trato de concessão pelo rendimen-
to com a concessão de água e es-
goto da cidade, por usar a água do 
sistema Pai João. No ano de 2018, 
teve de engolir em seco a quebra da 
lei do Silêncio, em Montes Claros, 
pois uma lei municipal aumentou a 
permissão dos decibéis.

a Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Coordenadoria de 
Ensino Fundamental dos anos 
Finais, realizou no último sába-
do (24), a palestra online “des-

complicando a aula de inglês”, 
ministrada pela professora Thays 
Ribeiro, especialista em metodo-
logia do ensino de idiomas.

de acordo com o coordena-
dor dos anos Finais da Secretaria 
Municipal de Educação, Rômulo 
Ferreira, “esta palestra está inse-

rida no programa de formação 
continuada dos professores do 
município e tem como objetivo 
provocar reflexão sobre as prá-
ticas pedagógicas e favorecer o 
ensino-aprendizagem da língua 
inglesa com o uso de recursos 
tecnológicos”. 

Para a analista de conteúdos 
curriculares de língua inglesa, 
viviane Ribeiro, a palestra, que 
terá como público os professores 
dos anos Finais, “é uma oportu-
nidade de aprender mais e levar 
esse conhecimento a todos os 
alunos”. (ga)
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Newton Cardoso Jr. vai tentar permanecer na presidência do dire-
tório estadual do MdB em Minas gerais. o seu mandato termina em 
junho. a executiva estadual do partido tem uma reunião na semana 
que vem para decidir sobre a questão. Newtinho, que tem pretensões 
de disputar o Palácio da liberdade, enfrenta a resistência do grupo li-
derado por adalclever lopes, que sonha em ter o controle do partido, 
também pensando nas eleições de 2022, mas para se alinhar ao PSd. 
Na defesa do seu mandato, Newton Cardoso Jr. enviou uma carta ao 
diretório nacional do MdB em que afirma que nas eleições de 2020 
o MdB se manteve entre os três maiores partidos de Minas e foi a 
legenda que elegeu mais prefeitos, vices e vereadores.

Enchentes na região de Caparaó e fragilidade econômica do Je-
quitinhonha e Mucuri reforçam necessidade de ajuda. o presidente 
da assembleia legislativa de Minas gerais (alMg), deputado agos-
tinho Patrus (Pv ), defendeu que o plano Recomeça Minas receba 
emendas específicas para beneficiar as regiões do Caparaó e de Je-
quitinhonha/Mucuri. o Recomeça Minas é um projeto elaborado para 
incentivar a retomada econômica do Estado, após a crise provocada 
pela Covid-19. o Projeto de lei 2.442/21, que trata do Recomeça Mi-
nas, oferece descontos para empresários que pagarem seus impostos 
atrasados, direcionando os recursos obtidos para o financiamento de 
setores mais prejudicados pela pandemia. Empresários, políticos e 
outros representantes do Caparaó e do Jequitinhonha/Mucuri foram 
ouvidos na tarde desta segunda-feira em mais dois encontros regio-
nais para discutir o projeto, que tramita na alMg.  o deputado agos-
tinho Patrus lembrou que o Jequitinhonha/Mucuri enfrenta muitas 
dificuldades locais e de desenvolvimento. “É justo dar um tratamento 
diferenciado porque é a região que mais precisa da atenção do Esta-
do”.

No sábado, um dos melhores policiais de Minas gerais, o Tenen-
te Coronel leal, fez mais um aniversário e com impedimento e o 
momento em que vivemos, não recebeu todos os amigos que certa-
mente iriam levar um afetuoso abraço a esse herói que cultivou uma 
legião de amigos. depois de comandar o 50º Batalhão da PM, agora 
comanda um grupo de elite da nossa respeitadíssima Polícia Militar. 
Hoje estamos vindo a público reconhecer o valor desse profissional 
que não parou de trabalhar como todos os colegas combatendo 
a criminalidade quase como se fosse um sacerdócio. leal é uma 
reserva moral e tem um caráter que atesto como sendo ilibado e 
honestidade e transparência sempre foram marcas registradas dele. 
Parabéns e que deus te dê saúde uma família unida e prospera, pois 
tu és merecedor. Na foto com o amigo arlen.

deputados e representantes do setor cultural reivindicaram na 
última terça-feira (20) mais ajuda do governo federal às diversas ma-
nifestações artísticas no Brasil. o tema foi discutido em audiência pú-
blica promovida pela Comissão de Cultura da Câmara dos deputados. 
Segundo a deputada Benedita da Silva (PT-RJ), que propôs o debate, 
o setor vem sofrendo com a inoperância do Ministério do Turismo, ao 
qual a Secretaria Especial da Cultura está vinculada desde 2019. “Esta-
mos acompanhando de perto a perseguição a proponentes e a falta de 
cumprimento do protocolo da Secretaria de Cultura do Ministério do 
Turismo, impossibilitando o pagamento dos projetos já aprovados e 
com captação de recursos realizada”, disse. “São mais de 400 parados 
desde o ano passado”. a vice-presidente do Conselho Municipal de 
Cultura do Rio de Janeiro, Rosa Perdigão, sugeriu que os recursos da 
Cultura também amparem os artistas que trabalham na rua.

os prefeitos mineiros querem a ajuda do presidente do Congresso 
Nacional, Rodrigo Pacheco, democratas-Mg, e dos outros dois sena-
dores mineiros, antônio anastasia (PSd) e Carlos viana (PSd), para 
a intensificação de medidas para o combate à pandemia da Covid-19. 
os prefeitos cobram a celeridade do cronograma de vacinação, a 
transferência de recursos para as cidades fortalecerem as ações con-
tra a doença e a melhoria da logística da entrega de medicamentos do 
chamado “kit intubação”, utilizado em pacientes em leitos de unida-
des de Terapia intensiva (uTi). a conversa foi por videoconferência 
organizada pela associação Mineira de Municípios. E os prefeitos es-
tão preocupados com a falta de vacina  para a  segunda dose, embora 
a crise maior da circulação do covid-19, eles querem aproveitar essa 
diminuição para a vacinação.

Três escolas estaduais de Montes Claros foram contempladas 
com emendas impositivas obtidas pelo vereador Stalin Cordeiro 
(Pode), através do deputado estadual Elismar Prado (Pros). o valor 
total do recurso é de R$120 mil e será investido na aquisição de 
equipamentos eletrônicos e mobiliários. Segundo o vereador Stalin, 
foi solicitado ao deputado federal Weliton Prado (Pros) recursos 
para que pudessem contribuir com a educação de jovens que es-
tejam cursando o ensino fundamental e médio. Weliton fez a me-
diação e conseguiu emenda impositiva com seu irmão, o deputado 
estadual Elismar Prado – será destinado R$120 mil, divididos igual-
mente para as escolas estaduais, Professor Hamilton lopes, Eloy 
Pereira e américo Martins. “a educação é á base da construção de 
uma sociedade. dinheiro aplicado em educação é investimento e foi 
isso que solicitei junto aos deputados, que eles fornecessem meios 
que contribuíssem com o progresso dos nossos jovens”, afirma o 
vereador Stalin Cordeiro.

apoiar as micros, pequenas e médias empresas na retomada 
de seus negócios, investir em projetos de geração de emprego e 
renda, com destaque para o setor de energia fotovoltaica, e de 
modo especial, auxiliar a população mais vulnerável e fragiliza-
da, foram alguns dos pontos discutidos pelos representantes de 
diversos setores da economia e políticos, durante discussão do 
Recomeça Minas para a Região Norte. a reunião virtual faz parte 
dos Encontros Regionais promovidos pela assembleia legisla-
tiva, para colher contribuições da sociedade para amenizar os 
efeitos da crise decorrente da pandemia de Covid-19 e aperfei-
çoar o Recomeça Minas, plano que incentiva a recuperação eco-
nômica do Estado, contido no Projeto de lei (Pl) 2.442/21 - em 
análise no parlamento mineiro.  os participantes destacaram a 
importância de se criar condições para que os pequenos empre-
sários e comerciantes possam se reerguer, com o parcelamento 
de dívidas, isenção de multas, juros e taxas. os recursos arreca-
dados pelo estado devem ser efetivamente utilizados como sub-
sídios para a recuperação dos negócios.

Morreu na noite de sexta-feira (23) o fundador e presidente nacio-
nal do Partido Renovador Trabalhista Brasileiro (PRTB), levy Fidelix, 
por complicações da Covid-19. o político tinha 69 anos e morreu na 
cidade de São Paulo. Ele estava internado desde março em um hospi-
tal particular de São Paulo. apresentador de televisão, professor uni-
versitário e publicitário, Fidelix concorreu à presidência da República 
nas eleições de 2014, 2010 e 1994. No ano passado, concorreu à pre-
feitura de São Paulo. a jornalista e cineasta Sandra Terena, próxima de 
levy, lamentou a notícia: “Com tristeza, informo o falecimento de um 
pioneiro do conservadorismo no Brasil, levy Fidelix por Covid-19”. 
o óbito foi confirmado às 20 horas de sexta-feira (23).

o nome de Rodrigo Pacheco, do dEM, cresce entre os partidos de 
centro direita, inclusive os bolsonaristas, para a construção de uma 
terceira via nas eleições de 2022. o presidente do Senado é consi-
derado um político liberal, com bom trânsito entre o empresariado 
e teria condições de unir o grupo que hoje estaria apoiando o pre-
sidente Jair Bolsonaro. Com a condução desastrada da pandemia da 
Covid-19 e com a economia fragilizada, o presidente Bolsonaro tem 
sofrido queda na sua popularidade, que pode corroer o seu grupo de 
apoio, formado em bases frágeis, com troca de cargos e recursos, um 
problema para um governo sem dinheiro em caixa. Quem acompanha 
preocupado com essa movimentação é o ex-ministro Henrique Man-
detta, considerado, até bem pouco tempo, como candidato potencial 
do dEM.
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Prefeito propõe 
produção de vacina 
em Montes Claros

A dificuldade de uma vacina 
100% nacional

d
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o prefeito Humberto Souto so-
licitou aos senadores mineiros que 
articulem, junto ao governo Fede-
ral, para que Montes Claros passe a 
produzir a vacina contra a Covid-19, 
usando como base a fábrica da anti-
ga valée Nordeste, agora denomina-
da MSd Saúde animal, dos Estados 
unidos. a sua proposta foi apresen-
tada durante a reunião organizada 
pela associação Mineira dos Muni-
cípios com os senadores Rodrigo 
Pacheco, presidente do Senado 
Federal; Carlos viana e antônio 
anastasia, no final da manhã de sex-
ta-feira. ontem o prefeito explicou 
que a MSd é um dos maiores ou o 
maior complexo de produção de 
vacinas animal da américa e, para 
fabricar vacina humana, precisa de 
pouca coisa. “ora, se o problema é 
a quantidade de vacina, porque não 
explorar este potencial?”.

a cidade de Montes Claros sedia 
um polo farmacêutico, pois tem a 
Novo Nordisk, que produz a insu-
lina para diabéticos; a Hipolabor, 
com vários medicamentos, inclusi-
ve sedativos; e ainda está em obras 
a Eurofarma, a maior unidade em 
obras no Brasil. o argumento do 
prefeito Humberto Souto é que a 
MSd Saúde animal, já pode come-
çar a produzir a usina de imediato, 
pois sua unidade já foi aprovada 
pela vigilância Sanitária, além de ser 
de grupo empresarial dos Estados 
unidos e terá maior facilidade para 
adquirir as tecnologias para a pro-
dução da vacina para a Covid-19.

ainda em 2021, o Brasil preten-
de produzir inteiramente no país 
pelos menos duas vacinas contra 

‘Minas Consciente’ leva microrregião para 
‘Onda Amarela’
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A cidade de Januária 

girleno alencar

a microrregião de Januária e 
Manga foram elevadas da onda 
Roxa para a amarela, desde sá-
bado, por decisão do Comitê 
Extraordinário Covid-19 e, com 
isso, os municípios de Bonito 
de Minas, Cônego Marinho, 
itacarambi, Januária, Juvenília, 
Manga, Miravânia, Montalvânia, 
Pedras de Maria da Cruz e São 
João das Missões podem flexi-
bilizar várias atividades. o Nor-
te de Minas é formado por 11 
microrregiões da área de saúde, 
onde nove estão na onda Roxa 
e a de Montes Claros está na 
onda vermelha; e, agora, a de 
Januária na onda amarela.

a mudança de fase foi deci-
dida em uma reunião do Comi-
tê Extraordinário Covid-19. as 

autoridades que compõem o 
grupo se encontram semanal-
mente para avaliar a situação 
da pandemia no estado. du-
rante coletiva para falar sobre 
a Covid-19 em Mg, o secretário 
de Saúde, Fábio Baccheretti, 
destacou que os números de 
casos e mortes foram menores 
do que na semana anterior. Ele 
também citou que houve uma 
redução na fila de espera por 
leitos de uTi. os municípios po-
dem escolher se aderem ou não 
ao ‘Minas Consciente’. apenas 
se forem colocados na ‘onda 
Roxa’ devem, obrigatoriamente, 
seguir as determinações do es-
tado. Na mesma coletiva, o go-
vernador de Mg destacou que 
não é o momento de relaxar em 
relação às medidas de preven-
ção à Covid-19. “É fundamental 

compreender que a pandemia 
continua, e que todos os cui-
dados - como uso de máscara e 
higienização das mãos - são ne-
cessários, e que só a vacinação é 
a solução definitiva”.

a onda amarela permite o 
funcionamento das atividades 
não essenciais, Bares (consumo 
no local); autoescolas e cursos 
de pilotagem; Salões de beleza 
e atividades de estética; Comér-
cio de eletrodomésticos e equi-
pamentos de áudio e vídeo; Pa-
pelarias, lojas de livros, discos e 
revistas; lojas de roupas, bijute-
rias, joias, calçados, e artigos de 
viagem; Comércio de itens de 
cama, mesa e banho; lojas de 
móveis e lustres; imobiliárias; 
lojas de departamento e duty 
free; lojas de brinquedos; aca-
demias (com restrições); agên-

cias de viagem e Clubes.
o Norte de Minas tem 71 

municípios que aderiram ao 
‘Minas Consciente’ e apenas 
15 não aderiram, pois criaram 
projetos próprios. o presidente 
da associação dos Municípios 
da Área Mineira da Sudene 
(aMaMS), José Nilson Bispo, 
entende que a criação do pro-
grama, que completou um ano, 
ajudou o Norte de Minas a en-
frentar a Covid, mas entende 
que é necessário criar mecanis-
mos para aumentar a vacinação.

Quem não aderiu foi Botu-
mirim, Coração de Jesus, ibi-
racatu, itacambira, Juramento, 
Mamonas, Manga, Mirabela, 
Miravânia, Montalvânia, Mon-
tes Claros, Novorizonte, Pedras 
de Maria da Cruz, Pintópolis e  
urucuia.

o coronavírus. Na luta contra o co-
ronavírus, o Brasil aprendeu uma 
nova sigla: iFa - ingrediente far-
macêutico ativo. as comparações 
são muitas. o iFa é chamado de a 
semente da vacina, a essência da 
vacina, o componente fundamen-
tal. “o iFa é o principal ingrediente 
de uma vacina. Se a gente dividir a 
vacina em duas fases, primeiro você 
produz o iFa, depois você processa 
esse iFa, faz o processamento final 
desse iFa. Então, ele é o princípio 
ativo, vamos dizer assim, da vacina”, 
explica Maurício Zuma, diretor de 
BioManguinhos.

Para que as vacinas contra a Co-
vid fossem feitas inteiramente no 
Brasil, o iFa teria que ser produzido 
aqui. Mas tanto o instituto Butantan 
quanto o BioManguinhos, da Fio-
cruz, dependem do ingrediente Far-
macêutico ativo que é fabricado na 
China. Embora venham do mesmo 
país, o iFa da vacina de oxford e o 
da Coronavac são substâncias dife-
rentes, produzidas em fábricas dife-
rentes. o iFa da Coronavac é produ-
zido com base no vírus inativado na 
fábrica da Sinovac, que foi vistoriada 
e aprovada pela anvisa em 2020.

“No caso do Butantan, a nossa 
relação é com a Sinovac, que tem 
a planta na China. Então, assim, o 
Butantan não está demandando in-
sumos da Pfizer, insumos da astra-
Zeneca, da Sanofi, da Jansen. São 
plantas separadas, são tecnologias 
distintas. Essas tecnologias não se 
cruzam para essa troca de insumos. 
a gente fez um estudo clínico aqui 
no Brasil e coordenou isso, e, ago-
ra, já absorveu parte da tecnologia. 

É algo que o Butantan não consegue 
mudar”, diz Tiago Rocca, gerente de 
parcerias do instituto Butantan.

o iFa de cada vacina é insubs-
tituível. Por enquanto, o Butantan 
depende dos bancos de vírus e de 
células que já foram testados para a 
fabricação específica da Coronavac. 
o ingrediente farmacêutico ativo da 
vacina de oxford é diferente, mas 
também vem de um só lugar. É um 
iFa que carrega pedaços do material 
genético do coronavírus e é fabri-
cado pela Wuxe, uma associada no 
laboratório astraZeneca na China. a 
fábrica chinesa da Wuxe também foi 
vistoriada e aprovada por inspetores 
brasileiros da anvisa no fim do ano 
passado.

os laboratórios na Fiocruz já 
estão fazendo os testes para proces-
sar o iFa e embalar a vacina assim 

que o material chegar. o frasco já 
está pronto, esperando a vacina. a 
vacina de oxford vai ser produzida 
em uma unidade da Fiocruz em 
um primeiro momento, usando o 
ingrediente farmacêutico ativo que 
vem do exterior. depois, quando o 
Brasil conquistar a autonomia da va-
cina, a produção passa a ser muito 
mais complexa. as obras seguem em 
ritmo acelerado e os equipamentos 
estão chegando. a Fiocruz tem um 
prédio que está sendo adaptado 
para permitir que o principal com-
ponente da vacina de oxford seja 
fabricado no Brasil.

“a partir de abril, nós devemos 
começar a produzir esse iFa aqui no 
Brasil, aqui em BioManguinhos. Mas 
ele vai levar algum tempo até que 
possa ser disponibilizado, porque 
tem muitos testes. Então, no segun-

do semestre, a gente acredita que 
entre agosto e setembro, a gente já 
vai estar começando a distribuir va-
cina totalmente nacionalizada”, diz 
Zuma. o acordo do Butantan com 
a Sinovac também envolve a trans-

ferência de tecnologia e a produção 
inteiramente brasileira da Corona-
vac, mas em um prazo maior. uma 
nova unidade está sendo construída 
para isso e a produção deve come-
çar no segundo semestre de 2022.

os especialistas ressaltam que, 
mesmo com o domínio da tecno-
logia do iFa, nenhuma vacina pode 
ser chamada de exclusivamente na-
cional, pois sempre vai depender de 
algum insumo importado, mesmo 
que seja secundário. Mas é só a ca-
pacidade de produzir o iFa que vai 
deixar o Brasil em outro patamar de 
autonomia, criando condições de 
planejar com exatidão uma campa-
nha de vacinação em massa. “você 
ter a produção interna é fundamen-

tal para que você tenha os produ-
tos estratégicos sendo produzidos 
nacionalmente. dessa forma, você 
garante a sustentabilidade do pro-
grama nacional de imunizações, a 
garantia de que as vacinas chegarão 
nas salas de vacinas”, afirma Carla 
domingues, epidemiologista e ex-
coordenadora do programa nacio-
nal de imunizações.

das sete vacinas produzidas pelo 
Butantan contra diversas doenças, só 
a da influenza tem produção do iFa 

feita no Brasil. das 10 vacinas regis-
tradas pelo BioManguinhos da Fio-
cruz, três têm produção nacional do 
ingrediente fundamental, entre elas 
a da febre amarela. ou seja, o Brasil 
sempre dependeu de componentes 
importados, mas nessa hora de alta 
demanda mundial, isso faz muita 
diferença. Por isso, os investimentos 
feitos agora na ciência podem tra-
zer benefícios ainda desconhecidos 
no futuro. “você desenvolver novas 
vacinas e você ter um parque fabril 

que dê conta de atender o merca-
do, principalmente as emergências 
tecnológicas, é fundamental que 
haja um grande investimento nesse 
complexo industrial, investimento 
da ciência para buscar novos produ-
tos. isso é claro. o que nós estamos 
vendo nos países desenvolvidos, 
que tiveram a capacidade de ter essa 
resposta rápida, é porque há um 
grande incentivo no investimento de 
estudos e pesquisas”, defende do-
mingues. (ga)
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Farmacêuticos pedem vacinação 
para quem atua na rede particular

Prefeitura aumenta a frota para ampliar 
os atendimentos de saúde na zona rural

Superintendência Regional de Saúde entrega 
mais 28,6 mil doses de vacinas contra a gripe

7Saúde
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Na sexta-feira foi realizado um ato nas escadarias da prefeitura e, depois, em frente ao prédio 
da Secretaria Municipal de Saúde

girleno alencar

o Conselho Regional de Farmácia 
está cobrando da Prefeitura de Montes 
Claros a vacinação dos farmacêuticos 
que trabalham na rede particular do 
Norte de Minas, seja em hospitais, 
clínicas, drogarias e farmácias. Só em 
Montes Claros são 192 farmácias. Na 
sexta-feira foi realizado um ato nas esca-
darias da prefeitura e, depois, em frente 
ao prédio da Secretaria Municipal de 
Saúde. um dos organizadores do movi-

mento, Paulo Eduardo alcântara alves, 
explica que não tem justificativa vacinar 
uma parte e deixar a outra desguarne-
cida, pois os dois segmentos estão na 
linha de frente. um documento foi pro-
tocolado oficialmente na Prefeitura.

outra mobilização é dos profis-
sionais do SuaS. a coordenadora do 
Movimento, Claudio gislene Rocha 
Fonseca, conversou com o procurador 
geral de Justiça, Jarbas Soares Filho, 
pedindo a interferência dele junto ao 
governador Romeu Zema para autori-

zar a vacinação dos assistentes sociais, 
psicólogos, motoristas, atendentes, di-
gitadores e todas as pessoas que atuam 
nos CRaS e CREaS. Claudia Rocha cita 
que cada unidade de assistência social 
está atendendo em média de 300 a 500 
pessoas por dia, que buscam o auxílio 
funeral; bolasa família; Cadastro Único; 
e outros benefícios e direitos. Ela tam-
bém recebeu  o apoio do ex-ministro 
de desenvolvimento Social, Patrus 
ananias, e dos senadores Carlos viana 
e Rodrigo Pacheco. 

o Conselho Regional de Far-
mácia está cobrando da Prefeitu-
ra de Montes Claros a vacinação 
dos farmacêuticos que trabalham 
na rede particular do Norte de 
Minas, seja em hospitais, clíni-
cas, drogarias e farmácias. Só em 
Montes Claros são 192 farmácias. 
Na sexta-feira foi realizado um 
ato nas escadarias da prefeitura 
e, depois, em frente ao prédio da 
Secretaria Municipal de Saúde. 
um dos organizadores do mo-
vimento, Paulo Eduardo alcân-
tara alves, explica que não tem 

justificativa vacinar uma parte 
e deixar a outra desguarnecida, 
pois os dois segmentos estão na 
linha de frente. um documento 
foi protocolado oficialmente na 
Prefeitura.

outra mobilização é dos pro-
fissionais do SuaS. a coordena-
dora do Movimento, Claudio gis-
lene Rocha Fonseca, conversou 
com o procurador geral de Justi-
ça, Jarbas Soares Filho, pedindo 
a interferência dele junto ao go-
vernador Romeu Zema para auto-
rizar a vacinação dos assistentes 

sociais, psicólogos, motoristas, 
atendentes, digitadores e todas 
as pessoas que atuam nos CRaS 
e CREaS. Claudia Rocha cita que 
cada unidade de assistência so-
cial está atendendo em média de 
300 a 500 pessoas por dia, que 
buscam o auxílio funeral; bolasa 
família; Cadastro Único; e outros 
benefícios e direitos. Ela também 
recebeu  o apoio do ex-minis-
tro de desenvolvimento Social, 
Patrus ananias, e dos senadores 
Carlos viana e Rodrigo Pacheco. 
(ga)

a Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros – 
(SRS) concluiu, na quinta-feira, 
22, o repasse de mais 29 mil 860 
doses de vacinas contra a gripe 
influenza. Trata-se da segunda 
remessa de imunizantes que será 
utilizada pelas secretarias de saú-
de, de 54 municípios, na imple-
mentação da primeira etapa da 
23ª Campanha Nacional de vaci-
nação iniciada dia 12 de abril. Na 
primeira quinzena deste mês os 
municípios receberam 38 mil 400 
doses de imunizantes.

até o dia 10 de maio a priori-
dade da região ampliada de saúde 
do Norte de Minas, composta por 
86 municípios, será a imunização 
de 200 mil 667 crianças com ida-
de entre 6 meses a menores de 5 
anos; gestantes; puérperas; traba-
lhadores da saúde e indígenas. do 
total desse público alvo, 129 mil 
577 pessoas residem na área de 
abrangência da Superintendência 
Regional de Saúde.

a coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS, agna Soares da 

Silva Menezes, chama a atenção 
para a importância da vacinação 
dos grupos prioritários contra a 
gripe, levando em conta que “a 
imunização vai prevenir o surgi-
mento de complicações decorren-
tes da doença, óbitos, internações 
e a sobrecarga nos serviços de 
saúde. além disso, a vacinação vai 
reduzir os sintomas que podem 
ser confundidos com os da Co-
vid-19, doença causada pelo novo 
coronavírus”. 

agna Menezes lembra que a 
Campanha contra a gripe está 
coincidindo com a realização da 
vacinação contra a Covid-19. Por 
isso, considerando a ausência de 
estudos sobre a co-administração 
das vacinas, o Ministério da Saú-
de não recomenda a aplicação 
das duas doses simultaneamente. 
“Neste momento as pessoas de-
vem priorizar a vacinação contra 
a covid-19. Na oportunidade, de-
verão agendar a vacinação contra 
a gripe respeitando um intervalo 
mínimo de 14 dias”, frisa agna 
Menezes. 

até o dia 10 de maio a primei-
ra etapa da Campanha contempla, 
no Norte de Minas, a vacinação 
de 133 mil crianças de 6 meses a 
menores de seis anos de idade (5 
anos, 11 meses e 29 dias); 39.106 
trabalhadores da saúde; 16.463 
gestantes; 8,807 indígenas e 2.706 
puérperas. a segunda etapa da va-
cinação será implementada entre 
os dias 11 de maio e 8 de junho 
tendo como público alvo idosos 
com idade a partir de 60 anos e 
professores das redes pública e 
privada de ensino. Já a terceira 
etapa da Campanha está prevista 
para o período de 9 de junho a 
9 de julho envolvendo pessoas 
portadoras de comorbidades; 
deficientes físicos permanentes; 
caminhoneiros; trabalhadores do 
transporte coletivo; trabalhadores 
do sistema portuário; forças de 
segurança e salvamento; militares 
das forças armadas; funcionários 
do sistema de privação de liberda-
de; a população privada de liber-
dade; adolescentes e jovens sob 
medidas socioeducativas. (ga)
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Educar para 
cuidar – Eis o 

desafio!

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
BPM

Nos últimos tempos temos observado uma 
forma estranha de as pessoas se relacionarem 
nos meios sociais diversos. Não dizemos que 
seja em decorrência apenas de uma pande-
mia mundial que acabou por enclausurar a 
humanidade em suas casas, mas definitiva-
mente pela maneira que elas se utilizam para 
justificar seus cuidados um para com o outro. 
Primeiramente, em geral, podemos dizer que 
muitos não prestam mais a atenção entre si. 
Na verdade outrora alguém que se encontrava 
com o outro, logo já lhe perguntava sobre a 
saúde, sobre a vida. Todavia hoje as pessoas 
quase não se encontram. 

"

Nos últimos tempos temos observado uma forma estra-
nha de as pessoas se relacionarem nos meios sociais di-
versos. Não dizemos que seja em decorrência apenas de 
uma pandemia mundial que acabou por enclausurar a hu-
manidade em suas casas, mas definitivamente pela maneira 
que elas se utilizam para justificar seus cuidados um para 
com o outro. Primeiramente, em geral, podemos dizer que 
muitos não prestam mais a atenção entre si. Na verdade 
outrora alguém que se encontrava com o outro, logo já 
lhe perguntava sobre a saúde, sobre a vida. Todavia hoje as 
pessoas quase não se encontram. E quando se aproximam 
praticamente não se olham e não se detém em se prestar 
atenção mutuamente. Percebemos que os olhos hoje estão 
para outros lugares, como nos smartphones, nas coisas e 
no aleatório. E cada vez mais o cuidar se perde!

Conforme o dicionário, o ato de cuidar, é “compreender 
o todo, visualizando de uma forma global, as necessidades 

do ser cuidado. Este ato deve ser atenuado, com a adoção 
de atitudes de respeito, ética e responsabilidade, mas tam-
bém de afetividade de ser humano para um ser humano 
que depende deste cuidador”. Na ideia apresentada acima 
inferimos que o cuidado é praticamente o sinônimo do que 
representa a palavra “amar”. Nesse sentido é possível dizer 
que alguns estão cada vez mais na busca de não estar frente 
a frente com o outro para não ter que se deparar com suas 
próprias mazelas. Pois o cuidar também quer dizer ter cons-
ciência e maturidade. E se eu não tenho a mim como um 
alguém maduro, como posso propagar esse tipo de cuidado 
ao outro? Pois se cuidar pode se confundir com amar, então 
para cuidar é possível que tenhamos que empreender tem-
po e dedicação para direcionar àquele para o que acredita-
mos ser o caminho da sensatez.

Certo é que se faz indispensável estar disposto a cons-
truir uma trilha que, por vezes, ainda não caminharam; que 
pedras pela frente terão que ser removidas; que crenças 
poderão ser destruídas para que então se estabeleça a mais 
pura e natural forma de educar para cuidar! Há prospecto-
res que exclamam aos quatro cantos que a dualidade bem e 
mal está nesta era em ato de fusão. E que não será possível 
ainda distinguir o que resultará dessa mescla, e se isso re-
almente irá ocorrer! Por outro lado podemos afirmar que 
tal conjectura ainda não se concretizou! E é nosso dever, e 
igualmente dos que estão ainda lúcidos perpetuar os genuí-
nos valores e princípios de sobriedade que nos conduzem a 
caminhar por vertentes clarificadas e leves. Pois se o cuida-
do se desfizer em apenas “deixai acontecer” poderemos en-
frentar uma ordem social insossa e apática. o pior é que se 
não nos posicionamos hoje, amanhã poderá ser tarde mais!
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8 Segurança pública

‘Baile Funk’ clandestino é 
flagrado no Bairro Alterosa

PC prende instrutores de autoescola 
que davam aulas usando veículos 
inapropriados

PCMG prende homem condenado por 
estupro de vulnerável em Janaúba

Polícia Militar 
apreende armas de 
fogo e munições 

girleno alencar

a guarda Municipal e Polícia 
Militar flagraram, na noite do úl-
timo sábado (24), um baile funk 
clandestino e que promovia aglo-
merações, no Bairro alterosa. a 
festa foi encerrada, e os seus orga-
nizados multados em R$9.160,00 
e conduzidos à delegacia de Plan-
tão. os participantes que foram 
flagrados foram multados em 10 
urefs (R$485,00) cada um. Muitos 
deles fugiram quando as viaturas 
chegaram ao local. desde o início 
da Pandemia Coronavírus, é a pri-
meira vez que se flagra um baile 
desse tipo em Montes Claros. o 
proprietário  do espaço de festas, 
além da multa,  poderá ter o seu 
estabelecimento fechado caute-
larmente por 10 dias, conforme 
determina o decreto; e, se for 
reincidente, a pena pode ser au-

No último sábado (24), 
a Polícia Civil cumpriu um 
mandado de prisão, contra um 
homem, de 47 anos, pelo crime 
de estupro de vulnerável. o caso 
aconteceu em Janaúba, no ano 
de 2016. de acordo com a PC, 
na época os policiais receberam 
uma denúncia anônima 
informando que o suspeito 
estaria aliciando uma criança de 
8 anos. diante das informações, 

um monitoramento foi realizado 
próximo à residência do autor, 
que foi flagrado chegando com a 
vítima no imóvel.

ao abordar os dois, o homem 
respondeu que havia ido buscar 
o filho de um ex-vizinho, pois 
fazia isso todos os fins de 
semana. aos policiais, a criança 
confirmou parcialmente a versão 
do autor, dizendo que o conhecia 
e que dormia abraçado com ele 

para não sentir medo. a vítima 
contou ainda que o homem tinha 
o costume de lhe dar banho.

ainda segundo a PC, os 
policiais foram autorizados a 
entrar na casa do autor onde 
encontraram vários Cds e revistas 
contendo imagens pornográficas. 
Na época do fato, o homem foi 
preso e autuado em flagrante. 
Posteriormente, ele conseguiu o 
benefício de liberdade provisória 

na justiça.
o homem foi condenado pelo 

crime de estupro e teve uma pena 
decretada de 10 anos e seis meses 
de reclusão. Em virtude disso, 
foi expedido um mandado de 
prisão, cumprido por policiais da 
delegacia Regional de Janaúba. 
o homem é conhecido pelo meio 
policial e possui, pelo menos, 
dois registros criminais pela 
prática de crimes semelhantes.

No último sábado (24), 
a Polícia Militar de Meio 
ambiente apreendeu armas 
de fogo, munições e insumos 
para recarga, na zona rural de 
Mirabela. Segundo a PM, os 
militares chegaram à casa onde 
o material estava guardado após 
denúncias anônimas. a suspeita 
é de que os itens eram usados 

para caça predatória de animais 
silvestres.

ainda de acordo a polícia, 
o dono do imóvel não foi 
localizado, porém, como uma 
testemunha o identificou, ele foi 
qualificado e pode responder por 
posse ilegal de arma de fogo. os 
itens localizados pelos policiais 
foram entregues à Polícia Civil.

a Polícia Civil fez a prisão de 
dois instrutores de autoescola, 
em Montes Claros, que 
estavam ministrando aulas 
para condutores inabilitados 
usando veículos que não 
são apropriados. Eles foram 
abordados no sábado (24). o 
delegado Jurandir Rodrigues, 
chefe do 11º departamento 
de Polícia Civil e Presidente da 
Banca Examinadora na cidade, 
explica que a aplicação dos 
exames, que estava suspensa por 

conta da pandemia, foi retomada 
no dia 13 deste mês.

“desde então, a Polícia Civil 
vem recebendo denúncias de que 
instrutores estariam utilizando 
veículos particulares para 
ministrar aulas na área de exames 
no bairro Jardim São luiz”. a 
partir das informações, policiais 
civis começaram a monitorar o 
trajeto para verificar a veracidade 
dos fatos.

“Hoje, durante fiscalização 
realizada pelos examinadores, 

foram abordados dois instrutores 
em dois veículos particulares. 
veículos esses sem o duplo 
comando de freio e embreagem, 
colocando em risco a integridade 
física não somente dos 
condutores, alunos inabilitados, 
mas dos próprios usuários da via 
pública”.

de acordo com o Código 
de Trânsito Brasileiro, além do 
duplo comando, os veículos 
de autoescola precisam estar 
devidamente identificados 
com uma faixa amarela, de 
20 centímetros de largura, 
pintada ao longo da carroçaria, 

à meia altura, com a inscrição 
auToESCola na cor preta. 
devem possuir ainda o nome 
do Centro de Formação de 
Condutores (CFC).

os dois homens foram levados 
para a delegacia e assinaram 
um Termo Circunstanciado de 
ocorrência por crime de entregar 
direção para pessoa inabilitada. 
Também foram feitas autuações 
para os veículos pela mesma 
prática delituosa. Jurandir 
Rodrigues informou que outras 
fiscalizações serão realizadas no 
mesmo local e em outros pontos 
da cidade.

MIRABELA

mentada para 20 dias.
ainda no sábado, às 23h49, 

após denúncias de festa no bair-
ro Santo inácio, comparece-

ram ao local a PMMg e guarda 
Municipal, que constataram as 
denúncias. o responsável pela 
festa foi multado em 200 urefs 

(R$9.160,00) e conduzido à de-
legacia de Plantão, onde assinou 
TCo e responderá por crime con-
tra a saúde pública.
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Gil Pereira propõe ampliar debate 
para mais recursos do Leite de Minas

Parlamento Jovem faz hoje o lançamento 
da sua Edição 2021

Minas vai implantar tecnologia para fiscalizar 
produtos perigosos nas rodovias 

Em reunião virtual da entida-
de, o deputado gil Pereira cobrou 
novamente inclusão da região 
Norte no programa, onde co-
meçou e funcionou durante seis 
anos. “Conversei com o governa-
dor Romeu Zema e o diretor-ge-
ral do idene, Nilson Borges, em 
Bocaiuva, sobre a necessidade de 
alocação do maior volume possí-
vel de recursos para o leite de Mi-
nas, versão recém-criada do leite 
pela vida, que chegou a distribuir 
150 mil litros/dia no Norte e Nor-
deste de Minas gerais, incluindo 
período em que fui secretário 
de Estado da Sedinor, até 2014”, 
ressaltou o deputado gil Pereira 
(PSd), durante sua manifestação.

E completou: “além dos R$40 
milhões destinados ao idene no 
orçamento Estadual, buscaremos 
apoio dos nossos senadores, an-
tônio anastasia e Carlos viana, 
ambos do PSd, e Rodrigo Pache-
co (dEM), presidente do Senado, 

para retomarmos em parceria 
com o governo federal este pro-
grama de indiscutível impacto so-
cial e econômico, especialmente 
neste momento”, destacou o de-
putado gil Pereira, durante a reu-
nião remota. a reunião ainda teve 
participação de outros parlamen-
tares, prefeitos e do presidente 
da amams, José Nilson Bispo de 
Sá (prefeito de Padre Carvalho).

gil Pereira se posicionou so-
bre o assunto após a declaração 
do diretor-geral do instituto do 
Norte de Nordeste de Minas ge-
rais (idene), Nilson Borges, sobre 
o programa, rebatizado leite de 
Minas, por orientação da Secreta-
ria de Estado de desenvolvimento 
Econômico (Sede), que atenderá 
a princípio somente 10 municí-
pios dos vales do Jequitinhonha 
e do Mucuri, que apresentam o 
mais baixo Índice de desenvolvi-
mento Humano (idH), através de 
projeto-piloto.

o leite de Minas, afirmou ele, 
foi criado a partir de “resíduo de 
recursos do programa original”, 
que contou com investimento 
de R$350 milhões em seis anos: 
“partimos do reduzido saldo de 
R$4 milhões a R$6 milhões, atin-
gindo montante de R$16 milhões 
na reformulação, o que viabilizará 
R$1,6 milhão/ano por município 
participante do projeto-piloto. o 
Norte de Minas gerais não parti-
cipará nesta etapa. Posteriormen-
te, buscaremos auxílio dos nos-
sos parlamentares para solicitar 
aumento dos recursos junto ao 
governo federal. atualmente, 258 
municípios integram a área de 
abrangência do idene”, afirmou 
Nilson Borges.

a entrega do produto será 
realizada nas escolas estaduais 
e nos Centros de Referência de 
assistência Social (Cras), para 
distribuição aos beneficiários. 
“Estamos credenciando as coope-

o departamento de Edifi-
cações e Estradas de Rodagem 
de Minas gerais (dER-Mg) vai 
implantar, de forma pioneira, 
um novo sistema para facilitar o 
trabalho de fiscalização do trans-
porte de produtos perigosos nas 
rodovias mineiras. o objetivo é 
informatizar o talão de papel uti-
lizado atualmente, organizando 
e centralizando as informações 
das ocorrências em uma única 
ferramenta, padronizando os tra-
balhos.

a nova ferramenta oferece um 
sistema desktop, para gestão ele-
trônica das notificações e autua-
ções de veículos que transportam 
produtos perigosos, e um siste-
ma mobile, que será usado pelo 
fiscal em campo. o aplicativo de 
apoio à fiscalização é conectado 
ao portal de serviços do cidadão, 
onde é possível, ainda, protoco-
lar pedidos de defesa e recurso. 
Esse novo módulo faz parte do 
Sistema de gestão de infraestru-
tura viária do dER-Mg (Sgiv ) e 

começa a ser utilizado em 3/5.
Segundo o diretor de opera-

ções viárias do dER-Mg, ander-
son Tavares abras, o novo recur-
so irá garantir mais agilidade à 
fiscalização, além de facilitar a 
gestão, obtenção de indicadores 
e extração de relatórios geren-
ciais para tomadas de decisão 
mais assertivas. além disso, o 
sistema vai possibilitar a compo-
sição de histórico de dados e vi-
sualização georreferenciada das 
ocorrências, oferecendo maior 
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girleno alencar

inicia-se nesta segunda-feira 
(26/04) a 12ª edição do Parla-
mento Jovem (PJ) da Escola do 
legislativo da Câmara Municipal 
de Montes Claros, numa parceria 
com a assembleia legislativa de 
Minas gerais (alMg). Este ano 
(2021), o tema é Meio ambien-
te e desenvolvimento Sustentá-
vel, o mesmo do ano passado. 
a solenidade será transmitida 
virtualmente pelos meios de co-
municações da Casa, a partir das 
09 horas da manhã. a decisão 
do tema foi escolhido, de forma 

coletiva, pela Coordenação Esta-
dual, coordenações municipais e 
regionais do projeto. a extensão 
da edição 2020 tem em vista as 
limitações impostas pela pande-
mia de Covid-19. a continuidade 
do debate sobre Meio ambiente 
e desenvolvimento sustentável 
se justifica também por ser um 
assunto necessário e atual, inclu-
sive em tempos de coronavírus.

os integrantes da Escola do 
legislativo de Montes Claros, 
o diretor, Carlos Frederico, e a 
coordenadora, Clarissa Neves 
durães, vêm mobilizando estu-
dantes para participarem das ati-

vidades, que contribuíram para 
suas formações, inserindo-lhes 
mais informações sobre o con-
texto político e o seu poder de 
participação. as cidades inscritas 
são Botumirim, Bonito de Minas, 
Francisco Sá, Montalvânia, São 
João da Ponte e varzelândia.

o Parlamento Jovem foi im-
plantado em Montes Claros pela 
primeira vez em 2010. Mais de 
700 estudantes e 90 monitores 
já participaram do projeto. o 
objetivo principal é trabalhar 
a consciência cidadã e política 
de jovens entre 15 e 17 anos, 
propondo que alunos do ensino 

rativas de pequenos produtores 
de leite, para ampliar o alcance 
econômico do programa”, infor-
mou o técnico estadual. “Neste 
momento de tantas dificuldades, 
sendo essencial a continuidade 
de programas de auxílio à nossa 
população, solicitei ao governo 
de Mg e ao idene a inclusão ur-
gente do Norte de Minas gerais, 
no programa rebatizado leite de 
Minas”, ressaltou o deputado gil 
Pereira, referindo-se ao requeri-
mento (RQ. 7.638/2021) por ele 
encaminhado, através da Presi-
dência da assembleia legislativa.

desde 2003, incluindo o pe-
ríodo em que gil Pereira foi se-
cretário de Estado de desenvol-
vimento e integração do Norte e 
Nordeste de Mg (Sedinor), até 
2014, o programa lei pela vida, 

agora substituído por esta versão 
recém-lançada, proporcionou 
reforço alimentar a crianças nas 
escolas e famílias cadastradas, 
além do benefício aos pequenos 
produtores da agricultura fami-
liar, com a compra do leite e sua 
distribuição à população vulnerá-
vel, promovendo desenvolvimen-
to econômico e social, atendendo 
principalmente à região Norte, 
onde foi, à época, primeiro im-
plantado. depois, sofreu inter-
rupções e funcionou até 2019.

“um dos argumentos do go-
verno estadual para retomada 
do programa é a necessidade de 
apoio à população carente, nos 
vales do Jequitinhonha e do Mu-
curi, diante do avanço da pande-
mia da Covid-19, sendo, portan-
to essencial a inclusão do Norte 

de Minas gerais, assegurando o 
tratamento isonômico regional”, 
argumentou o deputado gil Pe-
reira. desenvolvido em parceria 
entre o governo federal, Sedinor 
e Emater-Mg, teve como objetivos 
reduzir a vulnerabilidade social, 
combater a fome e a desnutrição, 
além de fortalecer a agricultura 
familiar e a cadeia produtiva do 
leite. os beneficiários do progra-
ma foram crianças de 2 a 7 anos, 
idosos a partir de 60 anos, gestan-
tes e nutrizes, além de entidades 
socioassistenciais. No período até 
2014, a cota diária do programa 
chegou a 150 mil litros de leite/
dia para distribuição em 193 mu-
nicípios, 168 dos quais perten-
centes à Área Mineira da Sudene. 
(CARLOS HUMBERTO – Colabora-
dor)

O deputado Gil Pereira

médio participem de plenárias 
com sugestões que contribuam 
para o desenvolvimento da re-
gião.

os objetivos do PJ Minas são 
estimular a formação política e 

cidadã de estudantes do ensino 
médio, por meio de atividades 
que os levem a compreender 
melhor a organização dos Pode-
res, especialmente do legislati-
vo, e a importância da partici-

pação popular no Parlamento. 
incentivar o envolvimento das 
câmaras municipais em ativi-
dades de educação para a cida-
dania e fortalecer o legislativo 
municipal.

segurança para os usuários de 
vias públicas.

funcionalidades
anderson Tavares aponta, 

ainda, outras funcionalidades 
do novo recurso, como controle 
de infrações de produtos peri-
gosos nas rodovias, informações 
referentes a veículo, localização, 
condutor e demais envolvidos no 
transporte. o registro das autua-
ções traz informações sobre a in-
fração e o infrator e gera a notifi-
cação de autuação e penalidade, 
conforme parâmetros definidos 
pela agência Nacional de Trans-
portes Terrestres (aNTT).

É possível também ter um 
arquivo para ser enviado aos 
correios, que irá apontar, no 
sistema, o recebimento ou não 
das notificações de autuações e 
penalidades por parte dos infra-
tores.

capacitação
o módulo foi desenvolvido 

pelo dER-Mg em parceria com 

a empresa Softplan e a implan-
tação segue um cronograma de 
treinamentos. Mais de 200 pro-
fissionais serão capacitados, in-
cluindo agentes da Polícia Militar 
de Minas gerais.

a primeira ação de treinamen-
to é nesta sexta-feira (23/4), com 
palestra sobre fiscalização e autu-
ação no transporte de produtos 

perigosos. Na próxima semana, 
outra capacitação vai preparar 
os servidores que irão utilizar o 
aplicativo. Segundo o executivo 
de contas da Softplan, Rafael 
Marana Scala, a nova tecnologia 
proporciona mais transparência 
da gestão, garantindo mais se-
gurança aos usuários. (Agência 
Minas)
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5 filmes imperdíveis produzidos 
por mulheres

7 dicas para colocar o sono em 
dia e dormir melhor 

Está difícil dormir bem no ve-
rão? as altas temperaturas da esta-
ção podem te deixar mais agitada 
e, com isso, atrapalhar o seu sono. 
Saiba o que fazer para ter uma 
noite de qualidade com dicas de 
expert!

aproveitar o verão na praia ou 
na piscina é uma delícia, mas dor-
mir bem na estação mais quente do 
ano pode ser um desafio e tanto! 
o calor excessivo interfere na tem-
peratura corporal e pode te deixar 
mais agitada, o que impede de ter 
uma noite de sono tranquila e de 
qualidade. Para resolver essa ques-
tão, a endocrinologista Claudia 
Chang listou 8 dicas valiosas que 
irão te fazer dormir melhor nos 
dias quentes. 
1 - aposte em roupas leves e 
tecidos confortáveis para 

dormir
durante o dia, usar seus biquí-

nis da moda é uma boa alternativa 
para espantar o calorão. Porém, à 
noite, é importante priorizar teci-
dos confortáveis e peças soltinhas 
na hora de dormir para não sofrer 
no verão. “use roupas leves e fres-
cas, e opte pelos lençóis de algo-
dão e linho, ao invés dos sintéticos, 
pois esquentam menos”.

2 - sua muito na Hora de 
dormir? atenção aos 

travesseiros!
Para quem transpira muito à 

noite, vale investir em travessei-
ros fresquinhos, como os de látex 
ou com manta em gel, que trazem 
mais conforto térmico. Também é 
aconselhável o uso de uma capa 
impermeável para evitar que o suor 
e outras secreções migrem para o 
travesseiro, evitando a proliferação 
de ácaros, fungos e bactérias, capa-
zes de desencadear crises alérgicas 
típicas do verão”.

RESUMO DE Novelas
luna desabafa com Kyra 
e acredita que sua rela-
ção com Juan chegou ao 
fim. Juan conversa com 
Mário, que aconselha o 
amigo a esquecer luna. 

luna confessa a Kyra que gosta de Téo. Úrsula tem uma 
crise de ciúmes, e Téo diz à Micaela que quer terminar 
o relacionamento. alexia sonha com Zezinho. Kyra con-
ta para luna como foi a suposta sessão espiritual com 
Rafael. Kyra diz a Zezinho que alexia está sentindo falta 
dele. Ermelinda aconselha luna a resistir ao sentimen-
to que tem por Téo. Juan afirma a gabi que eles são 
só amigos. 

Manuela se emociona 
com a formatura de Ro-
drigo. Jonas marca um 
encontro com Nanda. 
iná tem um pressenti-
mento com ana. Nanda 

conhece Tiago. dora se decepciona com a maneira 
como olívia fala de Sofia e Bárbara. Manuela deixa 
Francisco ajudá-la na cozinha e se surpreende com seu 
desempenho. Renato tira fotos de alice e faz perguntas 
sobre ela para um amigo. Rodrigo diz a lourenço que 
Manuela é a responsável pela felicidade deles. ana abre 
os olhos e balbucia o nome de Júlia para Eva.

Maria Marta convence 
Cristina a aceitar a sua 
oferta e entrega um che-
que para ela em troca de 
uma carta renunciando o 
parentesco com José al-

fredo. Cora fica nervosa com a sobrinha por ela afirmar 
que cumprirá a promessa que fez a Maria Marta. Cristina 
comemora com Xana e Naná a possibilidade de resolver 
os problemas de sua família. Maria Marta mostra a carta 
escrita por Cristina para José alfredo. José alfredo guarda 
a carta escrita por Cristina em seu cofre. Cristina vai ao 
camelódromo e mostra o cheque que recebeu de Maria 
Marta para Marcão. 

Mili vê Maria chorar e con-
sola a pequena. Mili canta 
a música “Meu anjinho” 
e Miguel, escondido, se 
emociona ao lembrar que 
gabriela cantava essa mú-

sica para o bebê durante a gravidez. Mili diz para Maria 
que Sofia cantava essa canção quando ela era pequena. 
Mais tarde, Miguel conta para Simão que não possui 
conexão alguma com Marian e acha que ela não é sua 
verdadeira filha. Miguel diz para Simão que acredita que 
Mili possa ser sua filha, mas que irá investigar melhor. Mili 
diz para Marian que não quer saber de romances, apenas 
curtir as amizades.

1 - uma sombra na nuvem 
(2020)

o filme “uma Sombra na Nuvem 
“, dirigido pela neozelandesa Rose-
anne liang, é ação do início ao fim. 
Com Chloë grace Moretz no elenco, 
acompanhamos a tensa viagem de 
avião da jovem piloto Maude duran-
te a Segunda guerra Mundial, com 
direito a documentos secretos e pre-
senças sobrenaturais. o lançamento é 
exclusivo no Brasil pelo selo Première 
Telecine, e estreia simultaneamente 
na plataforma de streaming do Teleci-
ne e no Telecine Premium no sábado, 
17, a partir das 22h, ou a qualquer 
momento no aplicativo de filmes.

2 - galveston - destinos 
cruzados (2018)

outro filme de tirar o fôlego é 
“galveston - destinos Cruzados”, que 
mostra o intenso envolvimento entre 
um assassino de aluguel e uma jovem 
resgatada da cena do crime. Com di-
reção da francesa Mélanie laurent, 
que faz sua estreia no cinema ameri-
cano, o filme também estreia no Te-
lecine, com exclusividade, a partir do 
dia 26 de abril, às 22h.

3 - ronda noturna (2020)
Três policiais precisam levar um 

imigrante ilegal até o aeroporto, mas 
um conflito interno surge quando o 
trio descobre que o destino do prisio-

neiro pode estar em suas mãos. Essa 
é a sinopse do filme “Ronda Notur-
na”, com direção da francesa anne 
Fontaine - a mesma que dirigiu “Coco 
antes de Chanel”. E você confere essa 
produção com exclusividade no Tele-
cine, a partir de 29/04, no streaming 
do Telecine e no Telecine Premium, 
simultaneamente, às 22h.

4 - estrelas além do tempo 
(2016)

Baseado em uma história real, 
três matemáticas negras tentam fincar 
seu espaço dentro da NaSa, lidando 
com chefes e funcionários abusivos, 
em um ambiente ainda racista e bem 
sexista durante a corrida espacial. 
além de “Estrelas além do Tempo 
“ ser um filmaço, a produção conta 
com grandes atrizes, como octavia 
Spencer, Taraji P. Henson e Janelle 
Monáe.

5 - rafiKi (2018)
dirigido pela queniana Wanuri 

Kahiu e o primeiro longa-metragem 
do país a ser exibido no Festival de 
Cannes, o filme “Rafiki “ mostra o 
romance entre duas jovens, envol-
vido pela rivalidade entre as famílias 
da dupla e pelas leis do Quênia, que 
criminalizam a relação homossexual. 
vale o play para saber como essa his-
tória vai se desenrolar!
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3 - deiXe o quarto sempre 
arejado e prefira o

ventilador
Manter o quarto fechado o dia 

inteiro pode te fazer ter problemas 
para dormir à noite. Nesse caso, man-
tenha as janelas abertas durante o dia 
para o ar circular e, se possível, uma 
fresta também à noite. o ventilador 
também é uma boa alternativa para 
espantar o calor. “aposte nos silencio-
sos e não o deixe virado direto para o 
corpo, pois o vento contínuo pode te 
deixar com frio, fazendo você desper-
tar no meio da noite”.
4 - o ar-condicionado deve 

estar limpo e em 
temperatura adequada
Para quem tem ar-condicionado 

em casa, resista à tentação de colocá
-lo em baixíssimas temperaturas. a es-
pecialista alerta: “ele deve estar com 
o filtro limpo e em temperatura agra-
dável, em torno de 24 graus. Como o 
ar-condicionado resseca o ar, o ideal é 
colocar uma bacia de água no quarto, 
para umidificar o ambiente”.

5 - Hidratação é a palavra-
cHave para encarar o verão 

e dormir bem!
Manter-se hidratada no verão é a 

melhor pedida para evitar problemas 
na estação, inclusive para dormir me-
lhor. Mas atenção: não adianta querer 

repor dois litros de água só no fim 
do dia! “Tomar muita água antes de 
dormir fará com que seu sono seja 
interrompido pela necessidade de 
urinar”.
6 - faça refeiçÕes mais leves 

antes de dormir
No verão, optar por alimentos 

mais leves e nutritivos vai te ajudar a 
se sentir mais disposta nos dias mais 
quentes. isso vale também para a noi-
te. “digerir comidas pesadas neste 
horário pode atrapalhar o sono. além 
disso, acredita-se que noites mal 
dormidas tenham papel central na 
predisposição a ganho de peso, po-
dendo prejudicar o emagrecimento”.
7 - deiXe as atividades fÍsicas 

para o perÍodo da manHã
Tudo o que exige intensidade, 

energia e concentração devem ser fei-
tos o mais cedo possível. isso inclui, 
quando possível, trabalho, atividades 
pesadas e exercícios físicos. “isso 
porque a produção de adrenalina e 
cortisol segue uma tendência contrá-
ria ao fluxo noturno do organismo, já 
que durante a noite, o corpo está se 
preparando para uma pausa nas ati-
vidades, e os exercícios podem criar 
uma agitação que irá afugentar de vez 
o seu sono”, finaliza Claudia Chang. 
Quais são as dicas que você vai come-
çar a colocar em prática?
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as obras da rede de drena-
gem pluvial estão a todo vapor, 
na avenida osmane Barbosa, no 
bairro Raul lourenço - em Mon-
tes Claros. Segundo o vereador 
leãozinho (Patriota), foi solici-
tado pelos moradores daquela 
região o serviço de drenagem 

naquela importante avenida, 
que é acesso a vários bairros da 
cidade, como: Planalto i e ii, Jar-
dim Planalto, JK e tantos outros, 
sendo o trabalho necessário para 
melhorar o escoamento da água 
da chuva, que tem sido a grande 
dor de cabeça e trazido grandes 

prejuízos materiais para os mora-
dores e todos que precisam utili-
zar a avenida como via de acesso 
aos demais bairros e ao Centro 
da cidade. 

“Esse pedido do vereador foi 
de grande importância e necessá-
rio para nós moradores, pois já 

sofremos demais com alagamen-
tos, e, agora, com essa drenagem 
e com manilhas irá solucionar 
esse problema que já nos trouxe 
tantos transtornos e prejuízos. 
Cremos que, a partir desta obra, 
vamos poder viver com mais 
tranquilidade”, disse o morador 

Wilson.
a atual administração entrega 

à população mais essa tão gran-
de obra na cidade, que vai dar 
melhor qualidade de vida e se-
gurança para todos que utilizam 
a avenida como acesso às facul-
dades, academias, comércios, 

empresas, avenidas e, sobretudo, 
para os moradores que têm sofri-
do bastante na época das chuvas. 
“Essa obra irá beneficiar toda a 
cidade e continuaremos com éti-
ca e respeito, trabalhando para 
o bem do nosso povo de Montes 
Claros”, ressalta o vereador.
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Alpargatas faz doação de pares 
de calçados aos servidores do HU

11cidade/ Saúde

girleno alencar

o instituto alpargatas (ia), en-
tidade de responsabilidade social 
da empresa de mesmo nome e que 
tem uma de suas unidades fabris 
em Montes Claros, encontrou na 
solidariedade uma forma de agra-
decer aos profissionais do Hospi-
tal universitário Clemente de Fa-
ria (HuCF) pelo trabalho diário de 
assistência à saúde, especialmente 
nestes tempos de pandemia da 
Covid-19. Em duas ações entre 
março e abril, foram doados 2.384 
pares de sandálias e de sapatos 
emborrachados aos servidores do 
Hospital, vinculado à universida-
de Estadual de Montes Claros.

Nessa semana, foram entregues 
510 pares do sapato emborracha-
do Crocs para os profissionais que 
atuam nos CTi’s, Clínica Médica 
e Pronto-Socorro, envolvidos no 
atendimento dos casos de Co-
vid-19. as doações do instituto 
alpargatas atenderam à demanda 

da Secretaria Municipal de Saúde 
(SMS) que, por sua vez, repassou 
ao HuCF/unimontes. Em mar-
ço, o Hospital universitário ha-
via recebido a primeira remessa 
de doações, com 1.874 pares de 
sandálias Havaianas, contemplan-
do todos os servidores do HuCF, 
além de pacientes assistidos no 
Pronto-Socorro – grande parcela 
de pessoas carentes.

“Em nome do HuCF, estamos 
extremamente gratos ao institu-
to alpargatas pelas doações que 
proporcionam um maior confor-
to aos nossos servidores. Nossas 
palavras são de gratidão pelo ca-
rinho e pelo reconhecimento aos 
nossos profissionais na luta diária 
pela vida e contra a Covid-19”, 
ressaltou a superintendente do 
Hospital, Príscilla izabella Barros 
de Menezes.

compromisso social - Be-
rivaldo araújo é diretor do insti-
tuto alpargatas e explica que a 
empresa não poderia deixar de 

contribuir com a sociedade em 
um momento tão delicado. Segun-
do ele, mais de cinco mil pares de 
calçados foram entregues para os 
profissionais que atuam na linha 
de frente do combate à Covid-19 
em Montes Claros.

“os calçados foram desenvolvi-
dos especificamente para ser usa-
dos pelos profissionais de saúde, 
principalmente depois de carac-
terizada a pandemia. Entregamos 
também a doação de mais de 12 
mil pares de Sandálias Havaianas. 
Estamos enfrentando mais este 
momento, focados em três pilares: 
cuidar da saúde das nossas pesso-
as, cuidar da saúde dos negócios 
e apoiar a sociedade. Juntos com 
saúde e segurança”, finalizou o 
diretor.

conforto - Para a enfermei-
ra profissional, Jane Tolentino Bar-
bosa, coordenadora da CTi-Covid, 
CTi-adulto e Enfermaria-Covid do 
Hospital da unimontes, atitudes 
como esta serve de estímulo aos 

a Secretaria de desenvolvi-
mento Econômico de Minas ge-
rais (Sede), por meio do Hub Mg 
e em parceria com a Secretaria 
de agricultura, Pecuária e abas-
tecimento (Seapa), lança mais 
um desafio no ciclo especial de 

inovação aberta voltado para o 
agronegócio, o Hub Mg agro. a 
iniciativa apoia cooperativas, pro-
dutores e empresários de setores 
tradicionais para se manterem 
competitivos, inovadores, aumen-
tando, assim, a eficiência de seus 

negócios.
Nessa primeira leva, três em-

presas do ramo do café apresen-
tam provocações em busca de so-
luções tecnológicas. “dessa vez, 
a busca por soluções está muito 
voltada para o ambiente on-line. 

os efeitos da pandemia da co-
vid-19 não podem significar dimi-
nuição das medidas de prevenção 
contra a malária, segundo alertou 
a organização Mundial da Saúde, 
em seu último relatório mundial 
sobre o assunto, publicado no fi-
nal do ano passado. o dia de luta 

contra a doença, considerada evi-
tável e tratável, é esse domingo.

de acordo com a oMS, países 
africanos da região que represen-
tam mais de 90% dos casos de ma-
lária, também eram os mais afe-
tados pela covid-19. o relatório 
constata que, se houver menos 

ações de prevenção, como distri-
buição de redes e medicamentos, 
a África Subsaariana poderia re-
gistrar pelo menos 46 mil mortes 
adicionais.

a malária é uma das princi-
pais causas de mortes no mundo, 
com 228 milhões de casos e 405 

mil mortes em 2018. o contágio 
acontece por meio da picada de 
fêmeas do mosquito anopheles, 
infectadas pelo protozoário Plas-
modium. Nas américas, a trans-
missão permanece endêmica em 
19 países e territórios. Por isso, 
diversas localidades brasileiras 

têm utilizado estratégias eficazes 
para eliminar a doença. os casos 
no Brasil (principalmente na Re-
gião Norte), na venezuela e na 
Colômbia representam 86% dos 
afetados na américa do Sul.

Materiais veiculados pela Em-
presa Brasil de Comunicação, dis-

poníveis em seu acervo, demons-
tram evolução na pesquisa da 
doença. o programa Brasil Rural 
informou que micro-organismos 
presentes no guaranazeiro pode-
riam ser utilizados no combate à 
malária. Confira abaixo entrevista 
sobre o tema. (Agência Brasil)

Obras de drenagem pluvial estão sendo 
executadas na Avenida Osmane Barbosa

Hipertensão arterial 
atinge cerca de 30% 
dos brasileiros

Luta contra a malária no mundo exige prevenção

divulgação

servidores da saúde. “Em um mo-
mento como este de pandemia, a 
tensão emocional e o cansaço fí-
sico são potencializados. Nós só 
temos que agradecer pelo gesto 
de carinho e de reconhecimento 
ao nosso trabalho em tempos de 

Covid-19”, enfatiza.
um dos “soldados” na assistên-

cia do CTi-Covid desde abril de 
2020, lucas gabriel Silva lima, é 
técnico em Enfermagem e faz um 
relato: trabalhar dentro de um 
centro de terapia intensiva é uma 

mistura diária de sentimentos e 
que cada plantão tem a sua par-
ticularidade. “É tudo muito dinâ-
mico e nunca temos a certeza de 
como será o próximo plantão. Es-
tas doações da alpargatas vieram 
em boa hora”. 

Calçados doados aos profissionais 

O vereador Leãozinho (Patriota) 

Neste período de pandemia, não 
poderia ser diferente. a experiên-
cia da venda on-line tomou conta 
de todo o mercado, mudando a 
experiência de compra de clien-
tes e fornecedores”, explica Tha-
les luan, diretor de Fomento ao 
Ecossistema de inovação da Sede.

o quarto desafio do programa, 
lançado nesta sexta-feira (23/4), 
busca soluções para melhorar a 
experiência virtual dos alunos 
em aulas práticas em cursos de 
agronegócio. Podem ser inscre-
ver startups que forem capazes 
de aumentar o engajamento e 
interação dos alunos com as dis-
ciplinas, ampliar o conhecimento 
técnico nas práticas ministradas e 

melhorar a experiência deles no 
ambiente virtual.

compra e venda
o primeiro desafio, relaciona-

do à compra e venda, busca solu-
ções para melhorar a experiência 
do cliente, otimizando o proces-
so remoto de uma das maiores 
cooperativas da região Sudeste 
do país. as startups inscritas de-
vem apresentar propostas para 
aumentar a rentabilidade do pro-
dutor, gerar vendas on-line, dimi-
nuir a necessidade do cooperado 
estar presente na loja e melhorar 
a experiência do cliente, aumen-
tando a satisfação e diminuindo o 
tempo gasto no processo de com-

pra e venda.

on-line
a empresa busca soluções tec-

nológicas capazes de aumentar 
suas vendas diretas ao consumi-
dor e aumentar o tráfego de seus 
principais canais de atendimento. 
as startups inscritas devem apre-
sentar soluções para diminuir a 
dependência B2B em atacado, 
equilibrando com as vendas B2C; 
alavancar relacionamento com o 
consumidor final, melhorando a 
conversão de vendas; aumentar 
o tráfego do marketplace da em-
presa; e a relação receita x inves-
timento ideal seria seis vezes ou 
mais. (Agência Brasil)

Ansiedade, estresse e estilo de vida sedentária contribuem para o desenvolvimento da doença, que pode ser a 
precursora de outros problemas de saúde



Montes Claros, segunda-feira 26.4.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br12 regiOnal

ASCOM/DIVULGAÇÃO

Marcelo Freitas reúne-se com prefeitos 
em busca melhorias para o NM

Com o propósito buscar os re-
cursos necessários para a melhor 
qualidade de vida da população 
do Norte de Minas gerais, o de-
putado federal delegado Marce-
lo Freitas reuniu-se, na última 
semana, com vários prefeitos e 
lideranças políticas para ouvir 
as demandas dos municípios da 
região. Todas as reuniões, realiza-
das no gabinete regional do par-
lamentar, seguiram os protocolos 
de combate à covid-19.

o deputado afirma que o mo-

mento é de intensificar esforços 
para o combate ao coronavírus e, 
também, dar suporte para estru-
turação dos municípios para que 
possam superar as consequências 
da pandemia.

“Há mais de um ano temos 
trabalhado no enfrentamento à 
covid-19 juntos aos municípios, 
quando liberamos mais recur-
sos para que a população tivesse 
atendimento digno. Seguimos 
nessa luta para que esta pandemia 
seja vencida e a vida volte ao cur-

so normal, com mais emprego e 
geração de renda para todos. Para 
isso, temos ouvido as demandas 
dos municípios e buscado recur-
sos além da área da saúde, para as 
áreas de infraestrutura, educação, 
agropecuária, segurança pública, 
cultura, esporte e lazer”, informa 
Marcelo Freitas.

o parlamentar reuniu-se com 
os prefeitos de Brasília de Minas, 
dr. Marcus vinicius; Nova Portei-
rinha, Regina Freitas; Monte azul, 
dr. Paulo; Rio Pardo de Minas, 

Tuquinha; Engenheiro Navarro, 
Hugo Felipe; Juramento, Marlene 
de venâncio; Catuti, delermando 
França; Mato verde, oscar Teixei-
ra; e de Santa Cruz de Salinas, Zé 
de Bilé. 

Marcelo Freitas pontua que 
mesmo em tempos de pandemia 
é preciso unir esforços para cui-
dar não somente da saúde, mas 
também de todas as áreas priori-
tárias para que a população tenha 
dias melhores. 

“Com ou sem pandemia, não 

paramos de trabalhar para cum-
prir com a nossa missão de fazer 
do Norte de Minas gerais, um 
lugar melhor para se viver, com 
mais dignidade para todos. Para 
isso temos buscado diariamente 
recursos junto aos governos Fe-
deral e Estadual para proporcio-
nar mais desenvolvimento e qua-
lidade de vida para a população”, 
pontua o deputado.

o parlamentar reforçou com 
os prefeitos a necessidade de 
que a população contribua para 

o combate da covid-19. “Não es-
tamos medindo nenhum esforço 
para buscar mais recursos para a 
saúde e demais áreas prioritárias 
dos municípios de nossa região, 
porém cada um deve cumprir o 
seu papel com distanciamento 
social, uso de máscaras e álcool 
em gel, além de outras medidas 
preventivas para evitar a conta-
minação da população e vencer 
essa terrível pandemia”, conclui 
o deputado. (Gissele Niza – Co-
laboradora)

a Secretaria de desenvolvi-
mento Econômico de Minas ge-
rais (Sede), por meio do Hub Mg 
e em parceria com a Secretaria 
de agricultura, Pecuária e abas-
tecimento (Seapa), lança mais 
um desafio no ciclo especial de 
inovação aberta voltado para o 
agronegócio, o Hub Mg agro. 
a iniciativa apoia cooperativas, 
produtores e empresários de 
setores tradicionais para se man-
terem competitivos, inovadores, 

aumentando, assim, a eficiência 
de seus negócios.

Nessa primeira leva, três em-
presas do ramo do café apresen-
tam provocações em busca de 
soluções tecnológicas. “dessa 
vez, a busca por soluções está 
muito voltada para o ambiente 
on-line. Neste período de pan-
demia, não poderia ser diferente. 
a experiência da venda on-line 
tomou conta de todo o mercado, 
mudando a experiência de com-

pra de clientes e fornecedores”, 
explica Thales luan, diretor de 
Fomento ao Ecossistema de ino-
vação da Sede.

o quarto desafio do progra-
ma, lançado na sexta-feira (23), 
busca soluções para melhorar 
a experiência virtual dos alu-
nos em aulas práticas em cur-
sos de agronegócio. Podem ser 
inscrever startups que forem 
capazes de aumentar o engaja-
mento e interação dos alunos 

com as disciplinas, ampliar o 
conhecimento técnico nas prá-
ticas ministradas e melhorar a 
experiência deles no ambiente 
virtual.

o primeiro desafio, relacio-
nado à compra e venda, busca 
soluções para melhorar a ex-
periência do cliente, otimizan-
do o processo remoto de uma 
das maiores cooperativas da 
região Sudeste do país. as star-
tups inscritas devem apresentar 

propostas para aumentar a ren-
tabilidade do produtor, gerar 
vendas on-line, diminuir a ne-
cessidade do cooperado estar 
presente na loja e melhorar a 
experiência do cliente, aumen-
tando a satisfação e diminuindo 
o tempo gasto no processo de 
compra e venda.

a empresa busca soluções 
tecnológicas capazes de au-
mentar suas vendas diretas ao 
consumidor e aumentar o tráfe-

go de seus principais canais de 
atendimento. as startups inscri-
tas devem apresentar soluções 
para diminuir a dependência 
B2B em atacado, equilibrando 
com as vendas B2C; alavancar 
relacionamento com o con-
sumidor final, melhorando a 
conversão de vendas; aumen-
tar o tráfego do marketplace 
da empresa; e a relação receita 
x investimento ideal seria seis 
vezes ou mais. (Agência Minas)

Governo chama startups para novo desafio 
de mercado

Minas registra saldo positivo no PIB do 
Agronegócio de 2020

divulgação/EMaTER

o Produto interno Bru-
to (PiB) do agronegócio 
de Minas gerais expandiu, 
em termos agregados, de 
R$115,6 bilhões em 2019 
para R$150,8 bilhões em 
2020. No período, a par-
ticipação no total do PiB 
estadual evoluiu de 18,0% 
para 22,6%. o resultado foi 
divulgado pela Fundação 
João Pinheiro (FJP) na quin-
ta-feira (22/4), e é parte do 
informativo FJP - análise in-
sumo-Produto e Contas Re-
gionais: PiB do agronegócio 
de Minas gerais.

do acréscimo nominal 
de R$35,2 bilhões em 2020, 
R$18,4 foram inseridos ao 
valor adicionado Bruto 
( vaB) a preços básicos do 
setor primário, que pas-
sou de R$28,9 bilhões em 
2019 para R$47,3 bilhões 
em 2020. os R$16,8 res-
tantes foram adicionados 
nas indústrias e serviços 

conectados ao agronegócio, 
incluindo impostos indire-
tos aplicados aos produtos 
dessas atividades. Nesse 
componente do entorno 
do agronegócio mineiro, 
o valor produzido passou 
de R$86,7 bilhões em 2019 
para R$103,4 bilhões em 
2020.

“as principais explicações 
que encontramos para esse 
resultado estão relacionadas 
ao fato de 2020 ter sido um 
ano de produtividade alta 
de café, que é um produto 
importante na nossa pauta. 
E ao fato de que, a partir do 
2º trimestre, as economias 
da China e de alguns países 
do leste asiático começa-
ram a apresentar um con-
trole bastante avançado da 
pandemia do coronavírus, 
com recuperação econômi-
ca ocorrida relativamente 
cedo nesses países”, explica 
o coordenador de Contas 

Regionais da diretoria de 
Estatística e informações 
(direi/FJP), Raimundo leal.  
“Com isso, a demanda glo-
bal dos produtos do setor 
primário evoluiu de maneira 
favorável a partir do segun-
do trimestre do ano passado 
e no segundo semestre, em 
particular, e o desempenho 
dos mercados se manifestou 
com muita clareza na evolu-
ção dos preços internacio-
nais”, completa.

o movimento de eleva-
ção dos preços dos produ-
tos agrícolas em 2020 esteve 
relacionado à oferta mun-
dial menor de algumas cul-
turas e à maior demanda de 
compradores como a China, 
o que resultou no aumento 
das cotações das principais 
commodities em moeda es-
trangeira e na redução da 
oferta interna em razão do 
aumento no volume expor-
tado.

a secretária de agricultu-
ra, Pecuária e abastecimen-
to, ana valentini, destaca 
que o bom preço dos pro-
dutos é um estímulo para 
o produtor mineiro investir 
e produzir . E também res-
salta como incentivador o 
ambiente de confiança que 
o governo de Minas, que de-
fende quem produz, defen-
de o produtor rural, vem de-
sempenhando. “Tivemos um 
excelente trabalho feito pela 
Secretaria de Estado de Fa-
zenda (SEF), que se reuniu 
com o os produtores, possi-
bilitou convênios, e isso leva 
confiança para o setor. a  Se-
cretaria de Estado de Meio 
ambiente e desenvolvimen-
to Sustentável (Semad) tem 
feito reuniões mensais com 
a Faemg, e isso dá muito âni-
mo para todo mundo. ações 
e atitudes positivas, que 
trazem esperança de que o 
ambiente vai melhorar, isso 

tudo ajuda no crescimento 
da produção”. 

“Quando avaliadas em 
moeda estrangeira, as prin-
cipais commodities agríco-
las tiveram uma evolução 
muito favorável em 2020. E 
se não bastasse isso, o ano 
passado também foi um 
período em que a moeda 
brasileira depreciou em re-
lação ao dólar e às demais 
moedas estrangeiras. Por-
tanto, o faturamento em 
moeda local da produção 
do agronegócio teve um de-
sempenho espetacular no 

que diz respeito à evolução 
dos preços e a produção 
respondeu positivamente 
também aos estímulos de 
uma situação favorável no 
mercado”, esclarece leal.

o subsecretário de Po-
lítica e Economia agrope-
cuária de Minas gerais, 
João Ricardo albanez, que 
foi mediador do evento, 
comemora os resultados. 
“Mesmo com o momento 
completamente novo vivi-
do em 2020, o agronegó-
cio apresentou números 
espetaculares. Temos um 

cenário muito favorável 
para 2021 e estou otimista 
de que o crescimento será 
ainda maior”, acredita. Ele 
também destaca a relevân-
cia do estudo. “dados como 
esses apresentados pela 
Fundação João Pinheiro si-
nalizam o caminho a ser to-
mado para a condução das 
políticas públicas e o dire-
cionamento das ações de 
todos os envolvidos na ca-
deia, o que é extremamente 
relevante para o futuro do 
setor”, conclui. (Agência 
Minas)


